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CANOINHAS

Caminhões que tra-nsitarem
pelo centro serão multados

É o que afirmou o prefeito Leoberto Weinert reuniu-se na terça-feira, 16, com empresários da cidade caminhões que não utilizarem o anel viário para acessar

(PMDB) esta semana. De acordo com o prefeito, que para repassar o recado, a partir de 30 de novembro, os o bairro Industrial número 1, serão multados. P.11
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o CN homenageia Tércia de
Oliveira e seu pai, Osvaldo de

Oliveira, um dos pioneiros de
Canoinhas

PÁGINAS 12 E 13

Morto a ban uetadas

o lavrador Hélio Malikoski foi encontrado morto no porta-malas do seu carro na manhã de domingo; todas as evidências
recaem sobre um único suspeito. Duas banquetas (detalhe) foram usadas para cometer o crme, III II III! iii PÁGINA 15

OPORTUNIDADE

Une prometeuma
bolsa integral a
cada 10 calouros
PÁGINAi0

MAIS UMA DERROTA

Vereadoresdenubam
últimoprojetoque

..

cnavacargos
PÁGINA4

NABR..280

Assaltantes levam

R$ 1,7mil deposto
PÁGINA1S

Pentium core 2140 1.6
MBGigabyle

memória 1GB OOR2
HO 160 GB Sala
DVD..RWLG
KitGabinete r

monitor LCO 1;7"
estabilizador 300VA

. impressora HP 1360

financiamento direto
ABN AMRO BANK

pI pessoa física ou jurídica

24 X 109,00 cheque

. phee.-�.�olôgico
Dr. MARCELO FRIEDRICH ALLAGB

Médico� Ult do Hospital das Clinl�as d& Curitiba
CIIIISC - 9391

rei Menandro Kamps. 741 • Fone: 3622--8993

FAÇASUACARTEIRACONOSCO!

FO E: 3622 8
-

Rua Vida' Ramos, 921

CARDIOCENTER
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Sexta-feira. 19 de outubro de 200j
HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4
Tudo tende a ser lento no setor afetivo, mas

valerá a pena esperar para construir um rela
cionamento feliz de mais sólido. Esse será

1.._-_..1 um dia de grande vitalidade, mas talvez tam
bém de grande impaciência. Será preciso saber conduzir as

ações com objetividade e, antes de tudo, com calma.

Touro de 21/4 a 20/5
Você poderá fortalecery. relacionamento, tra

çando planos para oJultlro e aumentando a cum

plicidade que existe entre você e seu parceiro.
1.. ..1 Os negócios com dinheiro e papéis estarão esti-
mulados, assim como as demais atividades intelectuais. Have-
rá estímulo para a poesia, a filosofia e uma maior compreensão
das necessidades dos outros que fazem parte de sua vida.

CI
Gêmeos de 21/5 a 20/6

" Os caminhos do amor estarão abertos para você.
.

Se já estiver comprometido, a ordem dos astros é.

para que você e seu parceiro renovem o relaciona
mento e intensifiquem a paixão: É provável que o

geminiano sinta uma grande necessidade de mudar a maneira de
pensar e se comunicar. A intuição e a lucidez de raciocínio deve
rão estar em equilíbrio para se chegar aonde se pretende.

Câncer de 21/6 a 21/7
Você estará um pouco tenso, mas não deixe

que isso afete o seu relacionamento com as

L,,;;;;;;;;;;;;=...I pessoas a sua volta. No plano afetivo, não
radicalize demais, pois as atitudes extremas poderão determi
nar o fracasso da relação. Muitas mudanças poderão ser

introduzidas de forma positiva na sua vida doméstica.

O'·
.

Leão de 22/7 a 22/8
• As coisas também tenderão a transcorrer com

.

uma certa tranqüilidade, embora os astros acon-

__......_... selhem você a liberar o seu lado romântico e a

controlar os seus impulsos mais agressivos. Mudanças nos

sentimentos afetivos poderão ocorrer no início desde dia,
permitindo uma relação mais ampla e feliz com as pessoas
queridas.

8·
.

po�i:�:�m�:ci!�e�to�e :u�:=mpo
atrás ressurja com força total. Mas só se per
mita viver de novo essa paixão se estiver

1.. 001 livre no momento. Dia de grande energia pro-
dutiva e empreendedora, mas contratempos variados agita
rão o seu cotidiano e o ambiente de trabalho. A capacidade de
adaptação sua será testada.

Libra de 23/9 a 22/10
Caso esteja sozinho, mantenha-se receptivo,
faça novas amizades e fique antenado para

""";;;;;;;;;;;;;;;;;".1
as oportunidades interessantes que provavel
mente vão surgir no seu caminho. O impulso

para trabalhar o levará a obter bons resultados e a sorte nos

negócios favorecerá a melhoria de suas finanças.

Faça uma análise profunda dos seus senti
mentos e procure detectar se existem fatores
externos atrapalhando a relação. Se de fato
existir esse problema, corte já as más influên

cias e coloque o amor acima de tudo. Apesar dos astros
estarem estimulando as atividades mentais e comunicati
vas, o escorpiniano deverá ter cautela, pois poderá ser agres
sivo com gestos e palavras, mesmo que inconsciente.

Em sua vida amorosa, um encontro casual" po
derá lhe trazer uma alegria temporária, mas não
se engane. O amor verdadeiro deve ter respei-

1.._-_..1 to, e sinceridade, e isso não vem por meio de
uma aventura qualquer. Desenvolva o gosto pela vida, tanto
nas relações 'afetivas, nas atividades que estimulem a

criatividade e nas coisas que lhe tragam verdadeira satisfação.

Se o seu coração anda batendo forte por causa
de uma pessoa a quem você nem conhece

........;;;;;;.....1 direito, aja com cautela, para não correr o risco
de se decepcionar. Se você estiver compro

metido, valerá a pena conversar com o parceiro e buscar um
entendimento mais pleno.

de 21/1 a 19/2

Peixes de 22/2 a 20/3
No amor, faça uma auto-análise e tente enten
der de que maneira você mesmo anda boicotan

""";;;:::::;;;'.....1 do o seu direito à felicidade. Lute para ser feliz

juntinho de alguém que saiba lhe dar valor. Pode ser que você
tenha de interferir num assunto relacionado a um parente seu.

Faça isso, mas seja cauteloso.

,. -�

de Reflexão
N

DEVERES DOS CIDADAOS
É dever de cada um pagar impostos,

assim como é dever do governo retribuir
em favor do povo. E agora se pergunta
se a CPMF deve permanecer ou não.
Quanta confusão; é negociação pra todo
lado. Não se sabe se é bom ficar
ou ser destituída. Homens do
legislativo fi executivo comportai
vos como homens li-
vres, não usando a

liberdade como

cobertura para o

mal, mas como

servos de Deus.
A leal cola

boração dos cida
dãos inclui o direi
to, e às vezes o

dever, de apresentar as suas justas re

clamações contra o que lhes parece pre�
judicial à dignidade das pessoas e ao bem
da comunidade. É dever dos cidadãos
colaborar com os poderes civis para o

bem da sociedade num espírito de verda
de, de justiça, de solidariedade e de liber
dade. O amor e o serviço à Pátria fazem
parte do dever de reconhecimento e da
ordem de caridade. A submissão às au-

toridades legítimas e o serviço do bem co

mum exigem que os cidadãos cumpram seu

papel na vida da comunidade política.
A submissão à autoridade e a co-res

ponsabilidade pelo bem comum exigem mo

ralmente o pagamen- .

to de impostos, o

exercício do direito de
ato, e a defesa do País

- dai a cada um o que
lhe é devido - o im

posto a quem é de
vido; a taxa a

quem é devida;
a reverência a

quem é devida;
a honra a quem
é devida. Resu

mindo: Quem usa o tempo da vida para cres
cer no amor não tem tempo para odiar; quem
se dedica à prática constante do bem não
tem tempo para lamentar o mal que encon

tra ao seu redor; quem anda sempre na luz
não precisa temer a mentira; quem cultiva a
justiça não encontra tempo para tornar-se

injusto; quem se dedica aos outros para
fazê-los felizes não dispõe de tempo para
sentir-se infeliz.

SEXTA-FEIRA (19/10):
Sol com variação de nebulosidade. Du

rante a tarde a nebulosidade aumenta em to
das as regiões com condições de chuva na

tarde e noite, nas áreas próximas à divisa
com o PR. Temperatura elevada. Ventos de
nordeste, fraco a moderado, com rajadas.

SÁBADO(20/10):
Presença de sol em todas as regiões de

SC, sem ocorrência de chuva. Temperatura
elevada. Ventos de nordeste com rajadas à
tarde.

DOMINGO (21110):
Presença de sol na maior parte do dia

com mais nuvens e pancadas de chuva iso
lada na tarde e noite. Temperatura elevada.
Vento de nordeste a sudeste, fraco a mode
rado com rajadas.

SEXTA:
Mínima: 15QC
Máxima: 23QC

SÁBADO:
Mínima: ·14QC
Máxima: 27ºC

Fonte: Climerh

o Estado do Paraná

MAIBtÇ1J1A:
Livro B1 sob o n° 01 na fi 01

EFEMERO

Os olhos iluminam a esperança
Do amor que quer desabrochar
Num desejo efêmero
desconhecido
Que não sabe o amor expressar.

Procurar na distância dos dias
Um lábio que os seus posssm
tocar
Temendo perder-se num nada

Daquele que faz sofrer para amar.

Enclausurando seu coração
no medo
Da emoção que não sebe soltar

. Adormecendo no débil desejo
Que só um beijo poderá acordar.

A timidez reprova suas ações
Nas paixões que não sabe mostrar
Conivente com os desenganos
Vegeta sem saber o que é amar.

Procura nos romances a verdade
De um coração que só quer enganar
Vivendo tantas outras faces
Que o coração quer se inspirar.

Mas ao romper-se das amarras

Sem ter mais como desertar

Naufraga na mentira que alimentou
Por não encontrar a forma de amar.

_
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SÁBADO
Loreta disfarça e diz que

só não quer deixar seu noivo
sozinho. Elisa leva Loreta para
fora do quarto. Rafael diz a Peter
que não se lembra do acidente,

nem do incêndio. Miguel diz a Carol que Zequinha vai
contar tudo a Joaquim. Flávio conta a Pérola que Medéia
está cuidando de Nina, mas pede segredo. Flávio con
segue ler as páginasmanchadas do diário deMarta e -

Pérola se surpreende ao saber que sua mãe lhe dei
xou o anel de valentina. Carol foge com Miguel. Max
envia carta para os jornais acusando Conrado pelo
seqüestro de Nina. Flávio lê no diário que Marta tinha
medo de Zilda, pois ela a ameaçou por causa do anel.
Carlão pede ajuda das tias para fazer um vatapá no

dia do aniversário de Flora, mas mantém o segredo
sobre outra surpresa. Bruno promete ajudar Matilde a

encontrar o irmão e Flora também propõe ajudá-Ia.
Nina alerta Conrado que Peter vai tentar matar Rafael
mais uma vez. Conrado descobre que Peter não pode
clinicar no Brasil. Joaquim se enfurece quando
Zequinha revela que Carol está grávida. Quinzinho
conta ao pai que Carol e Miguel viajaram. Conrado
denuncia Peter a Marques. Inácia vibra ao saber que
vai ser avó. Marques descobre que Mauro fugiu. Zilda
se apavora ao verMauro em sua casa. Peter beija Eva
e pede que ela volte para a Irlanda com ele.

RESUMO DAS NOVELAS

I EternaMagia

Sete Pecados r
SEGUNDA-FEIRA
Régis revela que o exame

foi falsificado e que Adriano é
neto de Romeu. Vítor diz que
Otília e Rodolfo armaram tudo.

Romeu pede perdão a Juju. Clarice aceita o pedido de
Flávio com a condição de que ele traga Laerte e Isa
bel para casa.

TERÇA-FEIRA
Clarice quer que Flávio a ajude a provar que foi

vítima de uma armação de Beatriz. Ele pede que ela
mantenha o casamento em segredo. Flávio descon
fia que Beatriz tenha contado com a ajuda de Ágatha
para dar o golpe em Clarice. Flávio pergunta a Ágatha
sobre o que Beatriz fez para conquistar Dante.

Duas Caras r..____--:
SEGUNDA-FEIRA

Ferraço se lembra da
primeira vez que viu Sílvia e

pede a Bárbara que descu·
bra seu endereço em Paris
e mande flores. Claudius se

separa de Leona, muda-se
para São Paulo e fala que quer Maria Paula.

TERÇA-FEIRA
Maria Paula responde que Claudius será sempre

o seu melhor amigo. Ele afirma que não vai desistir.
Débora diz a Ferraço que está grávida. Ele conta que
fez vasectomia e a expulsa de sua casa. Débora
nada sem parar na piscina e perde a criança.

QUARTA-FEIRA
Renato pergunta a Maria Paula se pode chamar

Claudius de pai, mas ela sugere que o filho apresente
como seu padrinho.

Amigas e Rivais

SEMANA DE 22 A 27 DE
OUTUBRO

Mara fica furiosa ao saber
da boca de Manoel que ele não
é Mocho, e sim seu irmão gê'
meo. Na clínica de estética,

Manoel vê na TV a notícia da prisão de seu irmão
Mocho (como Manoel). Manoel vai à delegacia tentar
livrar o irmão. Lá, ele e Mocho são desmascarados'
pelo delegado. Ainda na delegacia, Manoel confessa
a Mocho que contou sobre a troca de identidade dos
dois para Mara. Mocho conta a Roberto que Manoel
se apaixonou por sua exmulher, Mara. Mais tarde, ela
revela que ainda ama Mocho.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A morte de 27 pessoas e os mais

.

de 90 feridos, saldo do acidente ocor

rido no oeste de Santa Catarina na

noite de terça-feira, 9, serve como

alerta aos motoristas brasileiros. Ali
ás, mais um dentre tantos alertas.

Enquanto as atenções da mídia se

voltam para o motorista que provocou
o maior número de mortes, ou seja, o

que provocou o segundo acidente,
poucos se concentraram no autor do

primeiro acidente, um motorista que
embora hoje esteja morto não deve
ser isentado da responsabilidade por
um dos maiores acidentes de trânsito
da história de Santa Catarina.

Não fosse sua imprudência e

prepotência - comum a inúmeros mo-

,

Etica IV SANDROLUIZBAZZANELLA

o lançarmos um olhar retrospectivo so

bre a caminhada da: civilização ociden
ai, constatamos que em determina-

dos momentos ela foi chamada a rever suas

perspectivas civilizatórias, sua forma de ver

o mundo, de posicionar-se nele. Estas mu-

�. danças atingiriam a maneira de entender
se como ser humano, de entender o outro,
o sentido e a finalidade da existência. No
decorrer destas mudanças o questio
namento, a reflexão, o exercício do pensa
mento são intensamente convocados a

apresentar respostas, ou, possibilidades de

redefinição de aspectos cruciais à vida hu
mana.

Essas mudanças de concepções atin

giram os conceitos a partir dos quais a civili

zação ocidental foi se constituindo, presen
tes nos campos da cultura, da filosofia, da
política e conseqüentemente no campo da
ética. Neste sentido, é importante reconhe
cer que os temas que a reflexão ética des

pertou e desperta, perpassaram e perpas
sam na história e nas culturas e que de uma

certa forma são os mesmos. O que nos

permite afirmar que, embora a reflexão ética

esteja ligada ao seu tempo, ela apresenta
3

um caráter universal: os temas que a ética
discute, de urna certa maneira estão não

apenas presentes, mas são pensados e re

pensados em cada época e civilização, ou

seja, independentemente das mudanças
históricas que se possam identificar em cada

povo, cultura, etnia.
Retornando aos primórdios de nossa ci

vilização (Ocidental), constatamos que no

século 4 a.C. os Gregos Antigos vivem um

destes momentos, de transição civi
lizacional, em que uma visão de mundo entra
em declínio, ao mesmo tempo em que outra

cosmovisão lança suas bases. Um tempo
de indefinições, de dúvidas, de incertezas. A
democracia ateniense apresentava sinais vi
síveis de esgotamento. A condenação de
Sócrates à morte pelos cidadãos atenienses,
faz com que Platãó denunciasse democracia
com a tirania da maioria sobre a minoria, afir-
mando que o exercício do poder compete ao

filósofo, em função do uso da razão, de sua

capacidade de discernimento do que é o bem,
.

do que é justo. Na segunda metade daquele
século Atenas é dominada militarmente, pri
meiramente por Tebas e posteriormente pelo
império macedônico, que por fim é conquis
tado pelo império romano, ficando Atenas sob
domínio de Roma.

Dominados politicamente os gregos se

impõe pela força de sua cultura que se es

tende pelo mundo antigo. Carregada pela
ampliação das fronteiras do império roma

no, caracterizou-se no fenômeno do
helenismo que foi marcado pela
universalização da língua e da cultura grega.
Neste contexto, surgem várias escolas de
pensamento que procuram interpretar o es-

[íMMIM�d
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Tragédias anunciadas
Culpar o poder público por espalhar lombadas pela cidade é muito fácil;
Difícil é colocar a mão na consciência e se tocar de que prefeito nenhum

gastaria com lombadas não fosse a imprudência
toristas pelo Brasil - não teríamos
hoje um saldo tão lamentável desta
tragédia.

Que a lamentável morte deste mo

torista que se achou invencível ao in
vadir uma pista contrária, colocando
a sua vida, e o pior, a vida de tantas
outras pessoas em risco, sirva de
exemplo para motoristas que se

acham inatingíveis quando assumem

.

um volante. Não se trata somente de
rodovias. No centro de Canoinhas

pírito de seu tempo e as condições da exis
tência, da realização humana, do alcance da
felicidade, do bem viver. Entre estas escolas
filosóficas podemos citar: os estóicos, os

epicuristas, os céticos e os ecléticos. Aqui
apresentaremos as perspectivas éticas das
duas primeiras escolas, na medida em que
sua contribuição no entendimento, ou na to
mada de posição frente aos desafios éticos
da contemporaneidade, nos remete á uma

ética do cuidado de si, segundo Foucault.
O estoicismo, corrente de pensamento

fundado por Zenão (336-274 a.C.). Para os

estóicos a felicidade consistia em viver de
acordo com a natureza racional do homem
fundada na virtude. Nesta perspectiva, a virtu
de é uma maneira de ser pautada na busca
de harmonia consigo mesma. O ser humano
virtuoso é sábio porque conduz sua existên
cia com base na razão e assim tem condi

ções de discernimento do que é justo e do

que é injusto. O ser humano destituído da
razão. na condução de sua existência está
submetido ao apetite desmensurado dos pra
zeres, a voracidade das paixões, encontran
do-se vulnerável e propenso a fazer o mal- a
não discernir o justo do injusto. Para os es

tóicos a prática da virtude, consiste na "apa
tia", na anulação das paixões, na superação
de si mesmo, das contingências da vida. coti
diana e de tudo o que não esta em seu poder..

O epicurismo foi fundado por Epicuro de
Samos (341 a 271 a.C.). Para esta escola
filosófica o prazer é o bem maior que o ser

humano pode alcançar. Uma vida feliz é aque
la que tem no prazer sua finalidade, uma vez

que o prazer é um bem que está presente no

ser humano desde os primeiros momentos
de sua existência e ao longo da vida é em

função do prazer que fazemos nossas esco

lhas e nossas renuncias. O prazer do qual
falam os epicuristas é a vida pacífica, a paz
da alma, a ausência de preocupação, a

"ataraxia", a ausência de dor. O ser humano
virtuoso caracteriza-se pela busca do prazer
com moderação. Epicuro recomenda que
para o pleno alcance da paz da alma o ho
mem deve afastar-se de três preocupações:
dos deuses, da mor:t'ª- e da atividade política.

Portanto, temos aqui duas perspectivas
éticas, dois projetos éticos que não visam
mais um ideal universal de existência, mas
muito mais uma perspectiva que, diante da

desagregação e fragilidade que o mundo gre
go vivia, pretendia dar uma resposta aos de
safios cotidianos que se estavam vivendo.
Cabe aqui o questionamento: Seria algo pa
recido com o que vivenciamos atualmente?

Professor Sandro Luiz Bazzanel/a é for
mado em Filosofia - doutorando em Ciênci
as Humanas pela UFSC - vice-Coordenador
do Curso de Ciências Sociais da UnC
Canoinhas, escreve quinzena/mente neste

espaço - e-mail: sandroba@terra.com.br

mesmo, é comum encontrar

apressadinhos capazes de passar por
. cima de qualquer um para chegar um
ou dois minutos antes no trabalho.

Por mais de uma vez, o CN alertou
a população para o trânsito consciente.

Hoje uma das maiores queixas dos
canoinhenses é o elevado número de
lombadas na cidade. Culpar o poder
público por espalhar lombadas pela
cidade é muito fácil, no entanto. Difícil
é colocar a mão na consciência e se

tocar de que prefeito nenhum gasta
ria com lombadas não fosse a impru
dência de quem corre acima dos 40
km/h no centro, ultrapassa sinais,
anda em zigue-zague em mãos úni
cas e sente uma ânsia freável somen
te por lombadas, de ultrapassar os

motoristas alheios.
O momento de criar consciência de

que veículos automotores são meios
de transporte e não de extermínio -

muitas vezes do próprio motorista -

não é quando acontece uma tragé
dia dessa proporção, mas sim, quan
do se está na auto-escola.

Devagar e sempre - eis um lema

que poderia lutítular uma campariha
de conscientização em Canoinhas.
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Desenvolvimento requer
compromisso das elites
ar·

duas semanas o editorial do CN fazia um

pelo à classe empresarial paratrazer o investi
ento da SC-Gás a Canoinhas. E possível admitir

que no presente não haia lá muitos interessados, Entre

tanto, se pensarmos no futuro, como pensam as cidades

desenvolvidas, não há dúvidas quanto à legitimidade do
referido apelo, O gás natural é um desses prenúncios de
um futuro virtuoso e é necessário que as elites do nosso

território assumam sua responsabilidade histórica,
Há poucos dias o Prêmio Nobel da Paz foi dado a AI

Gore, soldado na "luta" contra' o aquecimento global -

provocado, em sua maioria, pelo uso intensivo de com

bustíveis fósseis. Em relação a estes, o gás natural tem

grande vantagem, Não bastasse isso, é preciso pensar
na economia de médio e longo prazo, principalmente em

termos de competitividade das nossas empresas.
Naturalmente, pode-se admitir que proprietários

de postos de combustível ou de grandes áreas reflo
restadas com fim energético não queiram esse tipo de
investimento inovador - até por não conhecerem as

vantagens do seu uso,

O interesse privado é legítimo e não deve ser

execrado. Todavia, do ponto de vista do desenvolvi
mento, é imperioso estabelecer consensos quanto ao

que é mais importante para o futuro, assegurando que
prevaleçam os interesses pelo 'crescimento econômi
co, Insista-se, o interesse privado é legítimo, desde
que não comprometa o futuro da região. Ninguém tem
o direito de fazê-lo, e seria tanto irresponsável quanto
imperdoável desprezar oportunidades, quando batem à
nossa porta [ou seria portai?],

O uso do gás, afora humores governamentais e

variações cambiais, tem taxa de retorno cornpensadora,
Vale recordar que sua disponibilidade é fator de atratividade
a novos investimentos regionais. Para as empresas que
fizeram suas reservas de biomassa, a opção seria tê-Ias

agora como reserva de capital disponível, fazendo fren
te aos investimentos necessários. Isso à troca de matriz

energética ou como capital de reserva, bem como para
custear prováveis expansões das plantas industriais de

quem possui tais reservas florestais.

É importante reconhecer que essas decisões exi

gem muita conversa, Isso inclui não apenas a disposi
ção de pensar o futuro, mas a preocupação em encon

trar alternativas às atividades que entram em declínio
cada vez que a inovação vem pra ficar. Quantas vezes

isso deixou de ser feito no passado? Para isso, precisa
mos de capital sinérgico, isto é, de atores públicos e

privados dispostos a negociar consensos e planejar o

futuro da região.
.

Sobretudo, está em questão outro fator a exigir
responsabilidade de nossas elites políticas, econômi
cas e intelectuais, Se recusarmos o investimento pri
vado que nos é oferecido hoje, não teremos o direito de
cobrar o investimento público amanhã. Portanto, não
nos postemos mais como vítimas, de pires na mão,
com a ladainha de que fornecemos a riqueza que enri

queceu os outros e fomos esquecidos. Ninguém mais
leva essa conversa a sério! Não teremos .direito a ne

nhuma complacência estadual ou federal se não mos

trarmos a disposição de fazer por nós mesmos a nossa

parte, Além do mais, as intervenções governamentais
por meio do incentivo, da isenção e do investimento
direto são feitas com dinheiro público - veja-se o Prodec,
E dinheiro público deve ser usado com responsabilida
de, o que implica em ajudar os que realmente precisam
e recompensar os que fazem por merecer, _

Cabe-nos, por fim, responder exaustivamente a

pergunta sobre por quê e como certas cidades e regiões
criam ambientes favoráveis ao desenvolvimento por
suas próprias forças, enquanto outras dependem sem

pre da complacência estatal. A nosso ver, a resposta
passa pela responsabilidade e vontade política dos lí·
deres governamentais, empresariais e sociais, isto é,
de uma elite - emergente que seja - com coragElm e

preparo para desencadear processos de indução ao

desenvolvimento regional.

Juliano Gil Nunes Wendt, engenheiro florestal
Walter Marcos Knaesel Birkner, sociólogo,
membros do Grupo de Pesquisa em Desenvolvi-

mento Regional, e Marcelo Tokarski, diretor de desen
volvimento econômico da prefeitura de Canoinhas
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Vereadores derrubam último

prelete que criava cargos
Apesar de passar em primeira votação, mudança de posição do
vereadorNenoPanqratz (PP) garantiu a vitória oposicionista

CANOINHAS - A Câmara
dos Vereadores de Canoinhas re

jeitou em segunda votação na se

gunda-feira, 15, projeto de lei de
autoria do Executivo, que criava

cargos na prefeitura. Este foi o
único dos três projetos de lei que
instituiam cargos, enviados a Câ
mara pelo Executivo, que havia
sido salvo na primeira votaçãó,">
ocorrida na semana passada.

A rejeição, de acordo com os

vereadores Vagner Trautwein
-

(PSDB), Bene Carvalho (pMDB),
Célio Galeski (DEM), Paulo Glinski

(DEM) e Neno Pangratz (PP), que eno: folha não pode inchar
votaram contra, se deve ao fato de�
a máquina pública já estar inchada pria administração vem reclaman-

e, na visão dos vereadores, alguns do das dificuldades em cumprir a

cargos terem sido criados para com- folha de pagamento. "Ainda esta

portar funcionários que já trabalham semana a prefeitura anunciou que
na prefeitura. vai tentar diminuir o valor do adi-

Na primeira votação, o pro- cional de insalubridade (leia maté-

jeto passou por conta do voto fa- ria a� lado) alegando que pode es-

vorável de Neno. tourar o limite da Lei de Respon-
O pepista justificou a mudan- v sabilidade Fiscal com a folha, isso

ça do voto lembrando que a pró- quer, dizer que se forem criados

,

CANOINHAS TÊNIS CLUBE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convocamos os senhores membros do Conselho Deliberativo, para a

eleição da Diretoria Executiva do Canoinhas Tênis Clube, que será realizada
no dia 06.11.2007, às 20:00 horas na Sede Campestre, situada na Estrada
Dona Francisca s/nº nesta cidade de Canoinhas.

Devendo as chapas interessadas serem apresentadas na Secretaria
do Clube situada na rua Major Vieira, 345, até dia 30.10.2007 às 17:00 horas.

Canoinhas, 12 de setembro de 2007.

Conselho-Deliberativo

novos cargos o risco aumenta",
pondera Neno.

Por meio do projeto rejeitado
esta semana, seriam criados dois

cargos de médico veterinário, dois
de técnico agrícola e um de gestor
em cooperativismo. Com a rejei
ção, estes cargos terão de ser ex

tintos pelo menos nesta gestão.

PREFEITO LAMENTA

Prefeito Leoberto W�inert

(PMDB) lamentou a decisão da

Câmara. "Vamos acatar, mas

quem perde com isso é o povo,
que será privado de serviços es

senciais", afirmou.
Vereador Beto Faria (PMDB),

o único a defender abertamente os

projetos na Câmara, lembrou que
servidores vitais para o funciona
mento da estrutura municipal te
rão de ser demitidos. Ele citou

como exemplo o caso da coorde
nadora dos programas habita
cionais do município que terá de

ser demitida no final do ano.

Dr. José Fernando Polanski
Otorrinolaringologista

CRM 12781

Ouvido Nariz Garganta
Clínica e Cirurgia

Clínica Santa Luzia - Rua Frei Menandro Kamps, 257 Canoinhas-SC
Fones (47)3622 7407 / 3622 0589 jfpolanski@gmail.com

CONVÊNIOS: * Unimed * Cassi * Caixa

I

Wa�erHaroldo Pelag!_o
urologia e gerontologia

CRM- 3274-8C

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

Executivo quermudar lei para pagar
menos insalubridade aos servidores
Prefeitura alega estouro da folha de pagamento pelas
regras atuais

CANOINHAS - Prefeito

Leoberto Weinert (PMDB) enviou
projeto de lei para a Câmara de

Vereadores com o objetivo de al

terar a redação do Estatuto dos

Servidores Públicos Municipais. O
prefeito quer que o adicional de

insalubridade, devido aos servido

res, seja calculado sobre o menor

valor da remuneração paga pelo
município de Canoinhas. Vereador
Paulo Glinski (DEM) saiu em

defesa dos servidores argumen
tando que o projeto é ilegal, já que
há súmula afirmando que o adiei- Glinski diz que projeto é ilegal
onal de insalubridade devido deve

ser calculado sobre o salário-base
de cada categoria.

Hoje o Estatuto prevê que os

funcionários devem receber adici
onal de insalubridade sobre o ven

cimento do cargo. efetivo. "O pro
jeto, se for aprovado, é muito pre
judicial aos servidores, que já pos
suem este direito garantido. Não
podemos simplesmente, somente
com base em uma justificativa de

que a prefeitura não tem dinheiro

para pagar o adicional; aprovar um
projeto ilegal", afirmou Glinski,
que é o presidente da Comissão de

Justiça e Redação.

TUMULTO PROCESSUAL
Glinski ainda lembrou aos

outros vereadores, que a aprova
ção do projeto de lei pode ainda
trazer complicações ao processo
movido pelos servidores na justi
ça, que já foi julgado e que deter
minou que o município restabele

ça o pagamento do adicional de

J
1

insalubridade imediatamente.
"Acho que isto é somente mais
uma medida protelatória, não po
demos pactuar com este tipo de -

procedimento", afirmou.
Na sua justificativa o Execu

tivo afirma que a Secretaria de

Administração e Finanças realizou

cálculos e que se for pagar os va

lores devidos dos adicionais de

insalubridade e de periculosidade,
com base no salário-base, estará
ultrapassando os limites da Lei de

Responsabilidade Fiscal.
Glinski .afirmou que esta justifi

cativa não pode ser levada em con

ta. "O que ê devido por lei tem de

ser pago, o resto é uma questão ad
ministrativa que tem de ser resolvi-

da pelo senhor prefeito e seus secre-
C

tários. Afinal ele foi eleito justamen-
te para administrar", disse. Vereado-
res Bene Carvalho e Klempous
Júnior, ambos do PMDB, assinaram
também o parecer pela ilegalidade
do projeto de lei.

Cuide.de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na�é.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costal 110 fone 3622-1606

r

Farmácia .1Fazemos medicamentos

I
Qualidade em

- Produtos odontológicos - Flor�is de Bach
• Produtos veterinários - Medicamentos controlados

1 o lugar' Cosméti�os . (�x..Fluoxetin�, �aroxetina)
- Dispomos de Assístênca Farmaceutlca

para a melhor orientação do uso do seu medicamenttÀ

Não cornpre preço 1r 3622·3658 \ 3622·8618
Compre qualii::lade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC
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o rejuvenecimento do
PPS

o racha que se ensaiava há tempos no

PPS canoinhense tomou proporções dramâ
ticas na semana passada com a decisão
extrema tomada pelo então presidente do

partido, Gilney Guimarães e seu pai, o

emblemático Manoel Guimarães.
O pivô, e ao mesmo tempo protagonista

do racha, foi o vereador Juliano Seleme,
que assumiu a vice-presidência dó partido
no fim de semana.

A briga, na versão de Seleme, se deu

porque os Guimarães não teriam aceitado
bater chapa na eleição que houve no sába
do, 13. Decidiram cair fora a ficar e correr

o risco de perder para um novato, como é o

caso de Juliano, que migrou do PMN ano

passado para o PPS:
.;) No intuito de medir forças, os. Guimarães

foram para o PMDB, com direito a assinatu
ra da filiação ungida pela prefeito Leoberto

.

Weinert.

Difícil dizer que efeitos eleitorais esta virada
de mesa, que muda radicalmente a face do PPS
na cidade, deve trazer. Sabe-se, no entanto, que
Manoel é um articulador de primeira, ao modo

antigo, que amacia como poucos quando quer
convencer alguém de algo.

Seleme nocomando do PPS (ao lado de
Alex Sachweh, presidente), por sua vez, deve

efetivar de uma vez por todas o que vinha
acontecendo gradualmente - o rejuvenecimento
do partido na cidade. Hoje, a ala jovem do
PPS de Canoinhas tem mais de 200 filiados, um
número expressivo que pode fazer a diferença
JSO o eleitorado queira renovação na política
local. Se uma direção arcaica era o impecilho
para isso, deixou de ser.

Estado pediu
Prefeito de Três Barras, Luiz Shimoguiri (PP),

em entrevista ao jornal Hora da Notícia, da Fronteira

FM, na semana passada, disse que não pretende
transferir seu título eleitoral para Canoinhas, visan
do entrar no pleito do ano que vem.

Ao colunista, no entanto, Shimoguiri chegou a

comentar que a direção estadual do partido pediu
lhe que transferisse seu domicílio eleitoral para
Canoinhas, mas ele não teria efetivado a vontade
estadual em: consideração a militância local.

�,:; Embora não admita, Shimoguiri parece magoa
do com a hostilidade com que foi recebida pelos
pepistas canoinhenses a possibilidade de ele vir, a
domiciliar-se na cidade.

Preocupado com a questão, João Rosa Muller pro-
. curou Shimoguiri. Não para perguntar se ele gostaria
de domiciliar-se em Canoinhas, mas sim para se asse

gurar de que ele não viria para cá. Ao menos foi essa

impressão que parece ter deixado em Shimoguiri.
De qualquer forma, esse boato recheado de ver

dades, deve repercutir negativamente na campanha
do PP em 2008.

UM ESTRANHO NO NINHO
Durante a cerimônia de nomeação do Posto de Saúde do bairro Campo d'
Água Verde homenageando o Dr. Fernando de Oliveira, na quinta-feira,
11, a foto marca diferentes épocas do PMDB. Ademir Pereira, Paulo Ro
cha Faria e Bene Carvalho (D). Ao lado de Bene, um estranho no ninho.

Apesar de ser pai de Bene, Benedito Terézio de Carvalho Neto, considera
do por muitos um dos melhores prefeitos que Canoinhas já teve, milita no

Democratas. Por mais que tente convencer o filho a desertar do ninho pé
vermelho, não conseguiu. Mora hoje no litoral catarinense.

> KRAUTLER: Ex-prefeito Orlando
Krautler recebeu alta da. Hospital da
Unimed, em Joinville na semana passada
e já está em casa.

> DOBRADINHA: Secretário da Agricultu
ra deTrês Barras, Ernani Wogeniaki
(DEM) prepara dobradinha com Samir
Bassa (PPS) para as �Ieições do ano que
vem. Candidato a prefeito e vice à vista.

> MAJOR VIEIRA: O IBGE começa na

próxima semana a recontar o eleitorado

major-vieirense.

> MAJOR VIEIRA li: O recadastramento
acontece na Casa da Cultura, das 9 às 15

horas, entre 22 de outubro e 20 de novem

bro .

> VOZ NO DESERTO: Vereador Beta
Faria (PMDB) é definitivamente a única
chance do prefeito Leoberto Weinert

(PMDB) emplacar algum projeto na

Câmara. Esta semana ele bem que tentou
salvar os últimos cargos criados pelo
Executivo. Nem Neno Pangratz (PP) o ouviu.

> 80%: Foi o índice de inadimplência
histórico ao qual chegou a Universidade
do Contestado de Canoinhas, em setem
bro do ano passado.

,De volta a ressonância
E para quem achava que o assunto ressonância magnética era letra

morta, se enganou. O Centro de Diagnóstico por Imagem de Canoinhas
deve levar mais alguns meses para entrar em funcionamento.

Somente esta semana a Secretaria de Estado da Saúde liberou
o dinheiro necessário para a compra de um climatizador, essencial
para que os equipamentos sejam instalados no Centro.

Agora fica a pergunta: De que adianta termos um aparelho de mais de

R$ 1 milhão estagnado há quase um ano dentro de uma caixa de papelão?
Com a palavra o Governo do Estado que, como muito bem

lembrou o vereador Vagner Trautwein (PSDB) esta semana, che-
I

.ga ao cúmulo de recusar o sangue que a Adosarec quer doar.
Outra novela protagonizada pelo governo em Canoinhas.

> 22%: É o atual percentual de
inadimplência da Universidade, segundo o

diretor-presidente Hamilton Wendt.

MULTA NO CENTRO

Demorou; mas até que enfim o prefeito
Leoberto Weinert. (PMDB) resolveu peitar o

empresariado local e cobrar que as empre
sas orientem seus motoristas a usar o Anel

Viário, no qual foram investidos mais de R$ 1
milhão especialmente para que eles escoem

sua produção.
Weinert foi enfático. Quem não obedecer e in
sistir em transitar pelo centro, leva multa.
A ameaça é salutar, mas na prática, dificilmente
será cumprida, considerando a falta de fiscais.

INSALUBRIDADE REDUZIDA
o Executivo canoinhense tenta de todas.as ma

neiras descumprir decisão judicial que dá di
reito a adicional de insalubridade a determina
das funções dentro da esfera administrativa .

Tentar agora reduzir o que é um direito dos
servidores soa no mínimo antipático. A alega
ção de que a folha estoura com o adicional
não cola, considerando que o Executivo não
vê problema algum em criar mais de 30 car

gos - o que foi vetado pelá Câmara. A mate
mática é simples - sobra daqui, emenda ali.

Promessas
Vereador Silmar Golanovski (PMDB) ouviu da diretora da

Secretaria Estadual da Saúde, Carmen Zanotto, que a encrenca

entre Fahece e Hemosc não vai respingar, sob hipótese alguma,
no Banco de Sangue do Hospital Santa Cruz. Ela firma palavra de

.

que assim que os funcionários terminarem o treinamento, o

Hemosc vai liberar o equipamento para que o Banco comece a

funcionar. Quem.viver, verá!

PI�RG(JNrl'lll)I�RrrINI�Nrl'I�: Será que Shimoguiri vai pedir votos para professor João?

> Frase da semana

"Justiçaprende as armas, a turmamata
napancada "

de um dos depoentesdo casodo assassinato do lavradorHélio Malikoski, oconido emBelaVistado

Toldo.Malikoski foimorto compancadas dadas comduas banquetas emsua nuca
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",,_Festa da Criança na Mili
A Mili SA brindou os filhos dos colaboradores da empresa com uma tarde recreativa no dia das crianças, sexta-feira, 12, no Pa vilhão de Festas da Igreja São Cristóvão.
As crianças se divertiram com os brinquedos e fizeram a festa com algodão-doce, picolé, cachorro-quente, pastel, pipoca e refri gerantes. A animação ficou por conta do

radialista Beto Passos;/Os salgados foram feitos pelo curso de panificação oferecido pelo Núcleo de Educação Profissional (NEP). Confira as fotos:
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1° Aninho

Parabéns a Benedito Juniorque aniversariou
na quarta-feira, 17. A você Juniormuita

saúde, felicidades e que Deus ilumine sem
pre seu caminho. De sua esposa Luciane.

-}

Parabéns a garotinha Riana Marceli
que comemorou seu 1.0 aninho na

terça-feira, 16. De seus pais Osval
doMarcelo e Rubiana e seus avós.

Felicidades!

Com um ano soumalandro,
imagine com 21,.mas prometo que
sossego, quando chegaraos 10 1 !
MatheusAntônio completa 10

aninho no domingo, 21. Parabeni
zam seus tios Nunes e Lúcia,

papai emamãe.

C:0memora.r um .aniversário émuito bom. Em dose dupla émelhorainda!Hoje e
dia de Rodrigo Filho completar2 aninhas e amanhã é dia de seu tio Eraldo Junior

comemorar seus 22 anos. Ao tio e sobrinho desejamos muita saúde e felicidades.

Célio Cavalheiro;

I A vida nos

prometeu algo
especial! E
cumpriu quando
nos conhecemos.

Vamos neste dia

20 de outubro
comemorarmais

uma vez juntos
seu aniversário,
com muita saúde
e teliciaedes
porque você é

-

especial. Te amo
muito, Jacire.

Parabéns a Hemane Karvat que aniversariou
na terça-feira, 16. Felicidades e muita saúde.

De seu afilhado Pedro Lucas.

Parabéns Stela pela passagem de seu
aniversário na quarta-feira, 16. Felicida
des mil para você. Te amamos-muito.
Com amor de seus pais Antônio e

Terezinha.

José Luís Cordeiro, gerente da Nortel
Celular, sempre gentil e prestativo.

Parabéns a Sílvio Cristiano Pangratz, que
na quinta-feira, 11, esteve de aniversário.
Que a proteção de Deus o acompanhe

sempre nas estradas da vida.
É o desejo de toda sua família.

Parabéns a bonita Ágata
Provencipelos seus 4 anos de
idade completados na segun
da-feira, 15_ Que Deus lhe

abençõe e lhe proteja. Com
carinho de seus pais Irineu e

Vi/ma.

Terça-feira, 23, é dia de festa para o

pequeno Rafael, que completa idade
nova. Desejos de muitas felicidades e um

futuro brilhante! Parabéns!
.

•Parabéns ao nosso
colunista Pedrinho Ferreira,
que aniversaria nesta terça
feira, 23. Desejos de felicida
des!

• Na segunda-feira, 15,
Joselde Cubas Batista,
proprietário das Organiza
ções Cubas de Comunica
ção (OCC), que congrega as
Rádios ClubeAMde

Canoinhas, Fronteira FM de
Três Barras e Rádio Planalto
AMdeMajor Vieira, esteve
de aniversário. Parabéns!

• Na quarta-feira, 17,
quem comemorou idade nova
foia diretora administrativa
do Correio do Norte, Carmen
Regina Pangratz. Desejos de
felicidades, saúde e sucesso

sempre.

• Aniversariantes

16/10 Juliane Tokarski
20/10 Zilda Nancy Linzmeier
20/10 Sueli Lapishiski
20/10 Maria Ap. Pereira Ferreira
20/10 Eraldo Aguiar Gonçalves Jr
20/10 Marcia Matias
20/10 Silvia Aparecida Koman
Paskoski

.

21/10 Ester Straube
21/10 Edinei Marros
21/10 Maria Erzuli Lack
22/10 Francisco Haag
22/10 Osni Brun
22/10 Elis Terezinha Maidel
24/10 IlseGoestemeier
24/10 Walquiria T. Haensch
24/10 Suellen Cristiane Haensch
25/10 Jamile Uba

Nossosparabénspara
Graziele Scholz

Stocloska, primeira
colocada no concurso
do Tribunal de Justiça
de Santa Catarina,

comarca de Canoinhas.
Esta é a recompensa _

por todo seu esforço e

dedicação, muitas
felicidades é o que

desejam todos os seus
famí/iares.
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Três Barras inicia obras de

revitalização de praça central
Investimentos na praça Emiliano Uba serão de R$ 303, 8 mil e

reforma deve ser concluída num prazo de 120 dias

TRÊs BARRAS - Iniciou essa

semana, em Três Barras, as obras
de revitalização da praça central

prefeito Emiliano Uba. A obra,
segundo o prefeito Luiz Divonsir

.

Shimoguiri (PP), atende a uma an

tiga reivindicação da comunidade

e, após sua conclusão, deve trans

formar-se num dos principais car

tões de visita do município. Serão

aplicados investimentos de R$
303,8 mil, dos quais, R$ 223,8 mil .

são de recursos próprios da pre- Obra estava parada há anos; serão investidos R$ 303,8mil na revitalização
feitura de Três Barras e R$ 80 mil

são verbas originárias por meio de

convênio firmado junto a Caixa
Econômica Federal, através de
emenda parlamentar do deputado
federal Carlito Merss (PT).

De acordo com o projeto
elaborado pelo setor de engenha
ria da prefeitura, a nova praça terá

um coreto, duas salas - uma para

abrigar o setor de alistamento mi-

litar e outra para o serviço de in

formações -, espelho de água,
estacionamento, sanitários, bancos
estilo metal com madeira, lixeiras
metálicas e playground contendo

escorregador, balanços e gangorra.
O projeto consta ainda com cal

çamento em blocos de concreto,
modernas instalações hidráulicas
e elétricas e jardinagem com plan-

tio de grama, flores e árvores or

namentais.
A obra será executada pela

Construtora FGT, vencedora no

processo licitatório. Já a parte de

instalação elétrica será feita pela
Quantum Engenharia. A

revitalização da praça prefeito
Emiliano Ubá deve ser concluída
num prazo de 120 dias.

Secretaria da Educação
Cultura realiza atividades
no dia da criança

Professores comemoram seu dia com

gincana
CRISTINA

MASSANEIRO

CRISTINA·MAsSANEIRO
BELA VISTA DO

TOLDO - Os profes
sores da rede munici
pal de Bela Vista do
Toldo foram homena
geados pela equipe da
Secretaria de Educa
ção com uma gincana
que aconteceu nas

dependências da Creche Raios de Sol, na localidade de Rio dos Poços.
O evento contou com a presença de todos os profissionais da

educação do município, que tiveram uma manhã descontraída, com
várias brincadeiras e tarefas educativas e reflexivas.

Montadas as equipes denominadas "Ser feliz", "Amar", "Hoje",
"Viver" e "Prioridade", as atividades prosseguiram por toda a manhã. A
última das tarefas que teve maior pontuação foi a homenagem que
cada equipe fez com o tema Serprofessor. Com esta tarefa foi possí
vel buscar em cada profissional uma reflexão sobre si e sua profis
são. A gincana terminou com duas equipes empatadas - "Hoje" e

"Prioridade" .

O mais importante neste dia para as equipes, no entanto, não foi

vencer, mas sim a integração e o reconhecimento de seu trabalho
como sendo fundamental para o progresso intelectual e profissional
da nação, pois a dura tarefa pode tornar-se suave quando exercida
com carinho e dedicação.

BELA VISTA DO TOLDO - A Secretaria de

Educação, por meio de sua Diretoria de Cultu
ra promoveu atividades especiais para o dia da

criança. A garotada de Bela Vista do Toldo co

memorou seu dia na quinta-feira, 11, com mui
to lazer, no campo da SRE Bela Vista. Foram
feitas atividades recreativas de manhã e à tar
de para os alunos que freqüentam as séries
iniciais do ensino fundamental (educação in
fantil a 4.ª série) da rede municipal e estadual.

Dentre outras atividades cama elásti

ca, mini-vôlei, mini-basquete e mini-futebol,
foram trazidos a Bela Vista do Toldo pelo
projeto "Rua do Lazer", da Rádio 98 FM, por
meio da assistente social da rádio, Simo
ne Lessak Magalhães.

As demais atividades tiveram a cola

boração dos professores que orientando
seus alunos nas oficinas possibilitaram um

dia de descontração com muitas, brincadei
ras e um delicioso lanche.

','
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15 de outubro, Dia do Professor
Professor sinônimo de educação, de amor, de paciência, a mais linda e

valiosa profissão, pois tem a missão de ensinar, ajudando assim um país a

desenvolver sua cultura e a formar pessoas civilizadas, para o progresso de
um mundo melhor! Parabéns pela passagem do seu dia e que Deus ilumine e

abençoe todos os professores.
Mensagem da vereadora Maria. de Fátima Damaso Keeein.

FelizAniversário:
*19/10 VALMIR FORTESKI;

Parabéns:
Neste sábado, 20, comemora seu aniversário
TALlTA TRAPP. À ela, seus amigos e familia
res desejam muita saúde e muitas conquistas.

Felicidades:
FABIO OLlSKOWSKI comemora

aniversário amanhã. Espero que este
dia seja tão maravilhoso como tem sido
estar ao seu lado. Também quero que

saiba que eu te amo muito. Feliz
Aniversário ...Com amor, sua noiva Taci.

Bodas de Ouro:
Um dia a gente nasce, cresce e

amadurece ...Como manda a lei da vida nos

encontrarmos e nos completarmos nos

braços da pessoa amada, para que as

sim possamos viver uma história a dois,
·uma vida compartilhada, um grande e ver
dadeiro amor. Do qual sob as bênçãos de
Deus caminhamos juntos felizes, amando
e nos respeitando unidos de corpo, men
te e coração. Dessa união provêm os fruo

tos, desses frutos novos caminhos e novas histórias de amor que entrelaçadas
formaram uma só história. Neste sábado, 20, JOÃO DE PAULA SOBRINHO e

sua amada esposa ROSA ZALESQUE DE PAULA, vêm diante de Deus e de
seus familiares e amigos renovar seus votos matrimoniais em comemoração
a seus 50 anos de casados. Seus familiares eamigos vêm desejar-lhes muita
saúde, felicidades, amor e que com estes 50 anos venham mais 50, mais 100
anos para que com vocês possamos muito mais conviver e aprender. Seu
DICO & Dona ROSA, a vocês os nossos sinceros votos de plena
felicidade ... PARABÉNS!

Bingo:
A Associação de Pais e Professores e Formandos do Ensino Médio da

E.E.B. Estanislau Schumann, convidam todos a participarem de um sensacio
nal bingo amanhã, com início às 15 horas, na Sociedade Bela Vista.

Com a seguinte premiação: 1º prêmio: R$ 500, 2º prêmio: R$ 200, 3º
prêmio: 1 DVD Player, 42 prêmio: 01 MP4 Player. Haverá mais 30 rodadas com
excelentes prêmios. Gratos por sua presença e participação!

Programa Pulsar:
A Secretaria Municipal de Saúde de Bela Vista do Toldo convida todas as

gestantes do município a participarem do 5.2 Encontro de Gestantes do "Pro
grama Pulsar", que acontece na quarta-feira, 24, às 9 horas, na Câmara de
Vereadores de Bela Vista do Toldo.

Palestrantes: Marielen Revay - Fónoaudióloga. Assunto: Desenvolvimento da
linguagem do bebê ea importância da estimulação; Edjeferson Meister - Odontólogo.
Assunto: Saúde bucal damamãe/gestante edo bebê; Lucimara Pepes - Psicóloga.
Assunto: Técnica de relaxamento para mamãe e bebê.

Vem aí•••
Baile do Chope, dia 3 de novembro. Realização da Sociedade Bela Vista

e Igreja Nossa Senhora da Glória. Com banda Orquestra do Barril.

*ABRAÇO ESPECIAL: A dois grandes nomes do rádio na região do planalto
norte, que sempre acompanham a nossa coluna: IVAN MARCELO & MAXWELL
ANDRADE;
*ESBANJANDO SIMPATIA: Gilson Marcelo;
* O COMPANHEIRISMO e o bom atendimento dos funcionários da Secretaria
de Agricultura de Bela Vista do Toldo;

.

'

*GALERINHA FESTEIRA E GENTE BOA DEMAJOR VIEIRA: Cheila, Aline, Hélia,
Nádia, Edi, Bruna, Cláudia. E também os amigos Tonho, Betinho, Juliano e

demais amigos ....
*CAROS LEITORES E LEITORAS. Na próxima semana não

faremos coluna, pois estaremos ausente de Bela Vista.
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(Texto de Adair Dittrich)

18 de outubro -Dia doMédico
Médico

Como conseguiste transpor tantos obstáculos...
Como saíste incólume ao final de tantas jornadas semelhantes a um tiroteio...

a um pisotear constante...
a imensa bola inflante aprisionando,

apertando,
sufocando...

.

e depois um berço e a cristalina água borrifando o corpo,
borrifando a alma

e novamente o caminhar entre as mesmas paredes,
os mesmos tetos
e a mesma luz de todos os dias.

Mas são outros os seres pedintes que clamam por tuas mãos qeneroses,
. .

tuas mãos carinhosas,
tuas palavras de ácerto e conforto.

e continuas na diuturna caminhada
porque ouves o mal balbuciado murmúrio
que de agradecidos lábios emanam
e ficam a te acompanhar.

OBRIGADO DOUTOR,
OBRIGADA DOUTORA. -

Parabéns pelo teu dia.
18 de Outubro

DIA DO MÉDICO

-

Homenagem da UNIMED de Canoinhas ft
Dia de LUCAS, Evangelista,
Médico de Homens,
Médico de Almas.

o melhor Plano de Saúde_ é ter um médico a seu lado no momento da dor.
O segundo melhor é UNIMED.

Urbanismo

sa Mostra
deDança
m Parte 2

Elogios da população em

geral à administração municipal
de lrineópolis, pelas obras de ur

banismo e paisagismo que es
tão sendo realizadas no cantei
ro central da avenida 22 de Ju
lho. As lajotas são fabricadas e

colocadas por .funclonários da
Secretaria de Infra-Estrutura,
sem qualquer custo para os co-

_ .

fres públicos. Apenas o cimento e a areia são comprados pela prefeitura. Na
'J foto, o trecho da avenida entre o Posto Ipiranga e a Credicanoinhas. Na semana

passada, a pedido do vereador Geraldo Orlonski, o presidente da Câmara
Municipal, Amo Luiz Denk, enviou ofício ao prefeito Lezan, cumprimentando-o
pela obra que está embelezando o centro da cidade.

-
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Une lança bolses
de estudos integrais
Bolsas de Assistência Social vai garantir que um a

cada nove ingressantes tenha mensalidade gratuita
CANOINHAS - A UnC é�noiJili:S)

Porto União lança mais um benefício para
os novos acadêmicos que ingressarem a

partir do primeiro semestre de 2008. Tra
ta-se da bolsa de Assistência Social. A cada
nove alunos ingressantes, um ganhará
bolsa de estudos integral, isto é, de 100%
do valor da mensalidade. Também have
rá destinação de bolsas de estudos parei
ais entre 25% a 50% do valor da mensa

lidade. Esta modalidade de bolsa de estu

dos será, destinada a acadêmicos financei
ramente carentes.

Para as bolsas de estudos integrais, um
dos requisitos é que a renda per capita da
família do beneficiado não podem ultra

passar 1,5 salário mínimo e para as bolsas

parciais não deve ser maior que três salá
rios mínimos. As exigências são semelhan
tes ao Prouni, entre as quais estão ser alu
no egresso de escola pública e não ter con

cluído algum curso de ensino superior.
Anuálmente os acadêmicos benefici

ados serão reavaliados quanto às exigên
cias para continuar recebendo a bolsa.

A avaliação para seleção dos acadê
micos beneficiados pela nova modalidade
de bolsas de estudos, será realizada pela
equipe do Serviço de Apoio ao Estudante

(SAE) da UnC e por uma comissão

estabelecida pelo diretor-presidente da
Universidade.

Os acadêmicos que ingressarem na

UnC através do Vestibular de Verão, que
encerra em 31 de outubro ou nos cursos

da UnC ofertados pela Acafe, com inscri

ções até 12 de novembro, poderão con

correr a este benefício, desde que preen
cham os requisitos exigidos.

PROGRAMA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
A bolsa de estudos faz parte do Pro

grama de Assistência Social, que contem

pla mais quatro programas permanentes
de atendimento a comunidade. São eles
Universidade Aberta a Maior Idade

(Uami); Programa Técnica de Ensino a

Informática Aplicada (Teia); UnC Cida
dania e Inclusão Social e Universidade na

Capacitação e Assessoria Permanente.

De acordo com o diretor-presidente
da UnC, Hamilton Wendt, o Programa de
Assistência Social é a contrapartida da UnC

pelá concessão do Certificado de Assis

tência, Social, em janeiro de 2006, pelo
Conselho Nacional de Assistência Social

(CNAS). O título garante isenção ao

campus Canoinhas/Porto União de impos
tos, como por exemplo, a quota patronal
junto ao INSS.

(41) 3622-5868
Rua Major Vieira, 409, sala 101 - 10 andar - Centro Canoinhas/SC

MAUREN MUSSI DREVECK - Gestora de Negócios Imobiliários
e-mail: mauren@imoveissolar.com VISITE NOSSO SITE: www.imoveissolar.com

R�

SAIN'T
ANTOINE

OFERTAS: 8 ...; Um terreno urbano com 7S0,OOm2 -

localizado na Rua Felipe Schimitd _ Centro.
Valor - R$ 400.000,00.

9 - Um terreno urbano com 800,00m' -

localizado na Rua Vidal Ramos _ Centro.
Valor _ R$ 500.000,00.

1.- Um terreno urbano medindo 1.999,10m',
com uma edificação em alvenaria, localizado
na Rua Felipe Schimidt esquina com a Rua
Coronel Albllquerque - Centro. Valor -

1.500.000,00.
.

10 - Uma casa de alvenaria em construção
medindo 330,OOm' e.o terreno com 510,00m'_
localizada na Rua Adelaide Budant Wendt -

Bairro Industrial II.
Valor - R$ 65.000,00.2 - Um terreno urbano com 800m2,Iocalizada

na Rua João da Cruz Kreiling, centro.
Valor - R$ 105.000,00.

11 - Uma casa de alvenaria com 113,SOm2, e o
terreno com 328.00m2 localizada na Rua Alois
Stuber - Alto das Palmeiras.
Valor - R$ 75.000,00.

3 - Um terreno urbano cf 532,80m' - localizado
na Rua Saulo de Carvalho _ Jardim Esperança.
Valor _ R$ 22.000,00.

4 - Um terreno urbano com 600,OOm' localizado
na BR - 280. Valor _ R$25.000,00.

12 - Uma casa de alvenaria com 180,OOm' e o

terreno com 7.S00,00m' localizada na Rua
Jorge Paulo - Bairro Piedade.
Valor - R$ 150.000,00.

S - Um terreno com 2.S00,OOm' localizado na
BR - 280. (excelente área para empresa).
Valor - R$ 55.000,00.

rua asfaltada e tranqüila
próximo à farmácia
mercado I panificadora •

escola I universidade

estilo agradável
e seguro
=vlver

6 - Um terreno com S.OOO,OOm' localizado na

Rua Flávio Haesnsch a 60,00 metros da BR-
280. (excelente área para empresa).
Valor R$ 85.000,00

Informações e vendas:
3622-5868/9949-7679

13 - Uma casa de alvenaria medindo 389,OOm'
e o terreno com 352,OOm' localizada na Rua
Joaquim de Paula Vieira esquina com à Rua
Curitibanos - Centro. Valor - R$ 158.000,00
(aceita casa no valor de R$ 70.000,00).

7 - Um terreno urbano, com 980,00m2 -

localizado na Rua Basilio Humenhuk - Tricolin.
Valor - R$ 120.000,00

14 - Uma casa de alvenaria com 107,24m' e o
terreno com 800,00m2 localizada na Rua Duque
de Caxias esquina com a Rua Joaquim de
Paula Vieira'- Centro. (ótima localização).
Valor - R$ 210:000,00.

Sexta-feira, 19 de outubro de 2007

COMUNICADO.
Foi extraviado os seguintes

documentos: Carteira de Identida
de (RG), CPF, Carteira de Habili
tação, em nome: Antonio Gilsinei
Glaba, um talão do Banco HSBC,
folhas; 000390 a 000400 e uma

folha de cheque do Banco do Bra
sil no valor de 516,00 em nome

de Ethel Jacomel.
Quem encontrar favor ligar

para: 47-99767422 (Antonio)
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Caminhão que transitar

pelo centro será multado
Há quase um ano anel viário está praticamente na ociosidade
enquanto centro é tomado por caminhões que acessam o Industrial 1

CANOINHAS - Prefeito de

Canoinhas, Leoberto Weinert

(pMDB), anunciou esta semana

que a prefeitura vai multar a par-
.:tir de dezembro caminhões que
transitarem pelo centro da cida

de.
Concluído há quase um ano,

o anel viário, que liga a BR-280
ao bairro Industrial número 1,
está praticamente ocioso, enquan
to que o trânsito pelas ruas que
dão acesso ao bairro Industrial é
constantemente obstruído por ca

minhões.

Na terça-feira, 16, Weinert se

reuniu com empresários no Cen

tro Comercial de Canoinhas. O

'}?jetivo foi de conscientizar o

empresariado da importância de
se desviar o trânsito de veículos

pesados para o anel viário. De
acordo com Weinert, todas as

empresas serão informadas de que
a partir do dia 30 de novembro,
veículos pesados que transitarem

pelo centro serão multados.
Weinert explicou ainda a

questão do estacionamento

Weinertten1aconscientizarpara nãomultar

rotativo, que pretende desafogar
os estacionamentos.mais críticos

da cidade, que passam a maior

parte do dia ocupados pelos mes

mos veículos, a maioria de pesso
as que trabalham no centro.

ZONA AZUL EM NOVEMBRO
A previsão é de que o estaci

onamento rotativo esteja funcio

nando em novembro, segundo
Weinert. A implementação da
Zona Azul (ou verde) depende de

um processo licitatório que deve

OURO VERDE SOM
�

- Instalaçã'o de som ambiente _ Representamos Conjuntos Musicais e Bandás Musicais
- Gravações do Disco de Vinil para CD - Carro de Som (Propaganda de Rua)

Fones: 3622-2622 e 9105-9699
e-mail: ouroverdesom@ouroverdesom.com.br

ser aberto nos próximos dias. A

empresa vencedora deve cobrar
cerca de R$ 1 por hora de veículo
estacionado.

Tanto o estacionamento

rotativo quanto a proibição do
trânsito de veículos pesados pelo
centro, devem ser fiscalizados pela
prefeitura. Como o Executivo não

dispõe de recursos para contratar

pessoal para fiscalizar, deve con

tar com o apoio da Polícia Mili

tar, que por sua vez, também pe
rece de recursos para movimen

tar o efetivo. "A gente parte do

princípio que as empresas vão se

conscientizar, ninguém quer mul

tar", declarou Weinert se referin
do ao trânsito de caminhões.
"Muitas vezes a pessoa economi

zará tempo transitando pelo anel

viário", ponderou.
Em relação à falta de placas

na rotatória' que dá acesso a

Canoinhas, em frente ao Portal,
Weinert confessou que não dispõe
de recursos para c_ustear as pla
cas. "IsSQ custa R$ 70 mil, é um

absurdo", afirmou.

Parabéns!
15/10 - Ides Fagundes Correia
15/10 - Marcos Maciel Bueno
15/10 - ReJnaldo Pfleger
15/10- Ruddy Rodrigo P. de Camargo
16/10 - Márcia de Camargo
16/10 - Sabrina"Sarotti

17/10- Denílson Padilha
H3/10 - G ivanildo Correia
18/10 - Idemar Moissa
20/10 - Márcia Goreti Adur
20/10- Rute Bedritchuk
21/10 - Valtrudes Sipovicz

Gustavo Henrique Shutt , que amanhã

completará 10 anos. Seus pais lhe

parabenizam com vetos de muita

alegria e realizações em sua vida.

Amanhã também completa
idade nova Anita Ribeiro. A

alegria que você traz no seu

coração faz de você uma

pessoa muito especial. Que
seu aniversário seja repleto de

felicidades, e que Deus te
conserve sempre assim, tão
especial e importante na vida

de tantas pessoas.

Agende-se
* Amanhã, bingo no ginásio de esportes de Três Barras, a partir das 19

horas, em beneficio da Apae, com 40 prêmios e sorteio de R$1 mil. As
cartelas estão sendo vendidas a R$ 10 na sede da Apae de Três Barras,
com funcionários e membros da diretoria.

* Nó domingo, bingo na Capela Divino Espírito Santo a partir das 14
horas.

Dia 15 de outubro - Dia do Professor
Ser professor é...
Ser professor é professar a fé e a certeza de

que tudo terá valido à pena se o aluno sentir-se feliz

pelo que aprendeu com você e pelo que ele lhe ensinou...

Ser professor é consumir horas e horas pensando
em cada detalhe daquela aula que, mesmo ocorrendo
todos os dias, a cada dia é única e original...

Ser professor é entrar cansado numa sala de aula e,
diante da reação da turma, transformar o cansaço
numa aventura maravilhosa de ensinar e aprender...

Ser professor é importar-se com o outro numa

dimensão de quem cultiva uma planta muito rara que
necessita de atenção, amor e cuidado.

Ser professor é ter a capacidade de "sair de cena,
sem sair do espetáculo".
Ser professor é apontar caminhos, mas deixar que
o aluno caminhe com seus próprios pés...
Parabéns a todos os professores

� CONTATOS COM A COLUNA:
� patriciaribeiro_radio@yahoo.com.br viviane.correiodonorte@bol.com.br

• t1Qolte� u\fotUIt(lLg e c___AlttibiCtOt�,
• Cegto de cobé,
• COecoltoção de t1egtog,
• c___Altltml1o�
lIIlI COl{OO� t1úMblteg,
• cAlttegOHoto, CPeQúClo�
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Tércia Osvaldo de Oliveira, 88 anos, relembra a história do pai,
o primeiro médico de Canoinhas, e fala com orgulho sobre a

trajetória dos filhos, além de contar fatos marcantes de sua vid_a

O
modo frágil de caminhar

contrasta com uma men

te impressionantemente
lúcida. Passos curtos, olhos aten

tos, palavras firmes e de portugu
ês correto. A primeira impressão
que Tércia Osvaldo de Oliveira

nos causa é apaixonante. Beiran
do os 89 anos (que completa no

próximo dia 30), Tércia tricota,
borda, costura e devora livros com

a vontade de um adolescente que
acaba de descobrir a literatura.

O gosto pela leitura é um dos

muitos bons hábitos que herdou
do pai, Osvaldo de Oliveira, o pri
meiro médico a chegar à região
de Canoinhas no início do século
20 (leia matéria na Página 1J).

Tércia nasceu em 1918 em

Três Barras. Sua família morava na

vila da Lumber, chamada à época
de quadro. Neste quadro, onde hoje
está o Campo de Instruções Mare

chal Hermes, estavam as casas dos
funcionários da empresa, doadas e

mobiliadas pela Lumber. No am

plo terreno ficavam ainda a serra

ria e o centro administrativo da

empresa estadunidense.

Tércia passou a infância no

quadro da Lumber. Lá havia de

tudo, como ela mesma conta. "Tí

nhamos uma escola particular, um
armazém onde se vendia de tudo,
produtos nacionais e estrangeiros,
além do cinema e do hospital".

O cinema e o hospital, por si

nal, foram iniciativas pioneiras. Há
registros de que a Lumber trouxe

para Canoinhas (nesta época Três

Barras era distrito canoinhense) o

primeiro cinema da América Lati

na. O hospital era equipado com o

que de melhor os Estados Unidos
ofereciam em termos de saúde.

Sobre o cinema, Tércia
relembra os inesquecíveis musicais

a que assistiu. "Lembro de Frank

Sinatra, Elvis Presley, em musicais

maravilhosos", conta.
O espaço do cinema foi apro

veitado para. bailes inesquecíveis,
segundo Tércia. "No dia 4 de ju-

, lho, dia da Independência dos Es

tados Unidos, havia uma grande
festa", relembra. O curioso des
tas festas era que se executavam

os hinos do Brasil e, em seguida,
dos Estados Unidos, antes dos fes

tejos regados a churrasco tipica
mente brasileiro.

Tércia lembra que a primeira
construção do hospital se perdeu em

cinzas depois de um incêndio. A se

gunda construção foi projetada por
seu pai, que queria um prédio onde
batesse sol de todos os lados.

VIDA NÔMADg
Em sua trajetória, Tércia não

pode se queixar de monotonia.

Morou em todos os lugares que
quis e que precisou. Logo na ado
lescência foi cursar o ginasial em
São Paulo, mas quando estava no

terceiro ano descobriu que o colé

gio não estava regularizado e aca

bou em Curitiba, onde completou
o curso. Ao voltar- para Canoinhas,
casou com o primo José Rodrigues
de Oliveira, que veio da Bahia atrás

do amor de Tércia.

Com ele, Tércia teria quatro
filhas - três meninas e um meni

no - nas mais diferentes cidades

pelas quais eles passaram.
A primeira parada foi o dis

trito de Marcilio Dias, onde José
foi o terceiro diretor da história
do Colégio Agrícola Vidal Ramos.
Como engenheiro agrônomo, José
foi requisitado em inúmeras cida
des. Nem ele, nem Tércia, mos
travam indisposição em trocar de

endereço. Tanto é que moraram

em Bagé-RS, onde José se especi
alizou no Instituto Agronômico do
Sul. De lá foram parar no Uru

guai onde moraram por três me

ses. De volta ao Brasil, moraram
ainda em Foz do Iguaçu-Pk,
Florianópolis-SC e Ponta Grossa

PR. A graduação de José chamou
a atenção do Ministério da Agri
cultura que o nomeou fiscal.

Nos idos dos anos 1940, explo
dia a 2: Guerra Mundial. Morando.
em Curitiba-PR, José foi convocado
a servir à pátria como pracinha.

De Curitiba, a família voltou

para Canoinhas.

FARMÁCL40L.JVEIRA
A história da Farmácia Vital

de Canoinhas, começa com a Far

mácia Oliveira, fundada por
Tércia. A Farmácia, que funcio-

.

nava onde hoje está situado o

Feirão de Calçados na rua Fran

cisco de Paula Pereira, fechou em

1978. A estrutura foi vendida por
Tércia a João Vicente, pai do atu-

"Papai mandava buscar penicilina
em São Paulo para tentar salvar a

minha pequena, mas não adiantou",
lamenta.

Tércia: orgulho pela trajetória do pai e das filhas

al proprietário da Farmácia Vital,
aberta a partir da estrutura da
Farmácia Oliveira.

José lecionava em Curitiba,
mas morava com a família em

Canoinhas, onde também lecio
nou por pouco tempo.

MÃEDEMÉDICAE f!MSAlXAOORA
Poucos sabem, mas Maria José

de Oliveira Zimermarn, filha de

Tércia, é funcionária da Organização
das Nações Unidas (ONU) e atual
mente cumpre a função de embai
xadora do Brasil em Moçambique,
na África. Sua carreira diplomática
teve um desempenho brilhante na

Colômbia, onde atuou também
como embaixadora do Brasil

Mas o orgulho de Téreia se es

tende a outra filha, que traz no nome

seu orgulho, afinal, também se cha

ma Téreia. Médica, Dra. Téreia traz

na carreira profissional a aârniração
pela trajetória do avô. Os outros dois
filhos de Tércia são falecidos. A fi

lha mais velha morreu ainda peque
na, vítima de um surto de meningite
que dizimou muita gente à época.

CORACÃO DEMÁf
Uma forma de compensar a

ausência dos filhos falecidos ou

simplesmente por ter um legítimo
coração de mãe, Tércia criou cin

co crianças adotadas. Ela fala com

orgulho sobre a' trajetória de to

dos eles. Pro sua influência, to
dos conseguiram andar pelas pró
prias pernas, conseguindo estudar,
trabalhar e constituir família.

Ao final da entrevista, depois
de tantas revelações, Tércia nos

confidencia o segredo de sua vi

talidade. Há pouco mais de um

ano ela é monitorada de perto pela
filha médica, que a faz seguir um
cronograma de longevidade sau

dável. O programa pioneiro tem

produzido resultados fantásticos,
segundo Tércia, que diz sentir-se

muito bem desde que passou a l�

seguir as diretrizes do programa.
Quem a vê, não duvida.
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eiro médlco
Muito além do primeiro médico de Canoinhas, Osvaldo de
Oliveira foi um pioneiro da política e uma das maiores influêndas
na construção do modo de viver tipicamente canoinhense

Se
algum dia for escrita a

istória oficial de

anoinhas, será impossí
el ao historiador que se de

bruçar sobre tal empreitada omitir

o nome de Osvaldo de Oliveira.

Primeiro médico a chegar a

Canoinhas vindo a convite da
Rede Ferroviária, que buscou em

Salvador, na Bahia, onde estava a

primeira faculdade de medicina do

País, médicos que pudessem aten

der os operários que se machuca

vam sucessivamente na constru

ção da estrada de ferro que liga
ria os Estados de São Paulo e Rio

Grande do Sul. O único que to-

'1: pou vir para o interior do Estado

de Santa Catarina, sem sequer
desconfiar do que encontraria por
aqui, foi Osvaldo.

'fERRA li MAiA
Ao desembarcar em

Canoinhas, não se sabe ao certo

qual foi a impressão que Osvaldo

teve. Pode-se afirmar, no entan

to, que deve ter visto muitos e

imponentes pinheiros, prontos
para serem derrubados pela
Lumber, que viria no seu rastro e

o contrataria como seu médico

particular pouco depois.
Os primeiros meses de Osval

do na cidade foram em um vagão
de trem, sua moradia oficial. Foi

também em um vagão que Os

valdo realizou consultas e cirurgi
as.

Apesar de vir de Salvador

para Canoinhas, Osvaldo nasceu

em Entre Rios, também no Esta

do da Bahia. Bacharelou-se em

Ciências e Letras pelo Ginásio da

Bahia antes de cursar Medicina,
o que lhe deu um dom de orató

ria admirável e no fim de seus dias
lhe deu coragem para escrever um

romance incompleto, perdido nas

lembranças da filha Tércia (leia
matéria na página 12).

Em 1911, quando colou grau
em Medicina, defendeu a tese

intitulada Ensaios para a cura da ve

lhice, o que dava indícios claros do

pioneirismo de Osvaldo. Hoje, a

geriatria (profissionais em saúde
de idosos) é uma especialidade em

alta, mérito de médicos que como

Osvaldo preocuparam-se com a

longevidade. A própria neta de

.Osvaldo, Dra. Tércia Magalhães
Teles, estuda hoje a longevidade
saudável e diz querer analisar os

r I'" iMi' I' I 1.1,.111111

estudos do avô considerando que
pode utilizá-los no trabalho que
está desenvolvendo.

Em dezembro de 19-12, já
morando em Canoinhas, Osvaldo
voltou a Salvador e no dia 18 ca

sou-se com Maria Consuelo Cos

ta, que viria a ser professora do
educandário Sagrado Coração de

Jesus e mãe dos três filhos de
Osvaldo.

No ano seguinte, o casal dei

xou o humilde vagão para morar

em uma requintada casa na vila
da Lumber, que efetivou então, a

contratação de Osvaldo para tra

balhar no hospital que a empresa
montou em Três Barras, Neste

hospital trabalhou com o Dr,

Pedro Emílio de Cerqueira Lima,
mas o colega só fazia clínica mé

dica, enquanto que Osvaldo fazia

também cirurgias,

o MÉDICO DA CIDADE
Em 1914, então residindo em

Rio Negro-Pll, onde tomou con

ta, por um tempo, do hospital da
estrada de ferro, nasceu seu filho,
Osvaldo Segundo de Oliveira, que
também viria a se tornar médico,

Em 1915, no auge da Guerra

do Contestado, Osvaldo retornou

a Canoinhas e foi efetivado como

médico efetivo da Lumber, A fim

de atender os operários que tra

balhavam na estrada de ferro,
Osvaldo andava com um

indefectível carro-motor que an

dava em cima da linha,

Numa das viagens sobre os

trilhos, saiu de Rio Negro com

destino a Três Barras e a uma cer

ta altura, colidiu seu carro contra

uma composição que vinha no

sentido contrário, Seu carro foi

projetado para fora dos trilhos, O

saldo da batida para Osvaldo foi

um pé quebrado.
Em 1916 nasceu o segundo

filho de Osvaldo - Fernando Os

valdo de Oliveira, que também

viria a se tornar médico, homena

geado na semana passada como

patrono do Centro de Saúde do

bairro Campo d'Água Verde (leia
matéria na Página 18).

CARREIRA POLíTICA
Em 1916, superada a ques

tão do Contestado, da qual Osval
do saiu com um saldo curioso -

João, um menino de seis anos, fi

lho de rebeldes mortos durante a

Guerra, que Osvaldo adotou, as
sim como adotaria outras duas

crianças ao longo de sua vida -

Santa Cruz de Canoinhas passou
a ser chamada somente de

Canoinhas, definitivamente per
tencente ao Estado de Santa

Catarina, Três Barras passou a

distrito de Canoinhas e Osvaldo
foi nomeado seu intendente.

Em 1919, conhecido como,
uma das pessoas mais influentes

de Canoinhas, Osvaldo candida

tou-se e foi eleito deputado esta

dual.
Em 1922, ao deixar a Assem

bléia, foi nomeado para exercer

em comissão o cargo de sub-ins

petor sanitário rural, do Departa
mento Nacional de Saúde Públi

ca, Ministério da Justiça e Negó
cios Interiores,

Em 1926, foi novamente elei

to deputado estadual. Na mesma

eleição, numa façanha hoje impos
sível, foi eleito prefeito de

Canoinhas. A pedido do governa
dor Adolfo Konder, optou pelo
cargo de prefeito, que exerceu até

1930, quando foi deposto pela
Revolução Integralista.

SONH.OS E REALIZAÇÕES
Osvaldo era um visionário,

Um de seus planos não realizados

foi o de construir a sede da pre
feitura no centro da praça Lauro

Muller,

Juntamente com Tereza

Gobbi, outra visionária, que tinha

Osvaldo: inteligência permeada por senso de humor fino e irônico

um restaurante ao lado da esta

ção ferroviária de Marcílio Dias,
iniciou a construção do Hospital
Santa Cruz, com a singela impor
tância de 3 contos de réis, ofere
cidos por Tereza, que havia ven

dido uma jóia da família.
Foi Osvaldo quem construiu

o ramal ferroviário, que ligava o

centro a Marcilio Dias, no terre

no onde hoje está a prefeitura.
O Cemitério Municipal é ou

tra de suas obras, embora à épo-
.

ca parecesse irrelevante, conside
rando que demorou para alguém
inaugurar a obra.

INTEI.IGENCIA E IAONIA
A inteligência de Osvaldo, que

não era nem um pouco limitada,
era refinada pelo típico senso de

humor, permeado pela ironia, se

gundo sua filha, Tércia, "Se ele

botava o olho numa pessoa e re

parava em algo, pode saber que

Praça tem seu nome, mas busto de Konder Reis

1111 I III III '" ''''iUi!
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Casa onde Osvaldo passou boa parte de sua vida
'1'1 11]1" I 1141[ Cp!!:!J'! I

ele faria uma piadinha", recorda,
Tércia conta ainda que o pai

adorava Canoinhas e nunca cogi
tou sair daqui, embora tivesse re

cebido inúmeros convites, A pró
pria Tércia certa vez perguntou ao

pai porque ele nunca quis sair de
Canoinhas. Osvaldo respondeu
com um ditado popular - "Em terra

de cego, quem tem olho é rei".

Morreu há exatos 55 anos, de
um ataque cardíaco fulminante, de
repente, participando de um ato pú
blico na Escola Almirante Barroso,

Ao revisitar a trajetória de Os

valdo, é possível dar outro sentido
ao ditado que costumava citar. Os

valdo trouxe luz para os olhos dos
canoinhenses e ajudou a formar
nossa identidade. Hoje, Canoinhas
é o que é porque um dia existiram

pessoas como ele,

Osvaldo, namocidade
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



RU L

Secretário visita feira

agrícola na França
Donato Noernberg passou quatro dias conhecendo técnicas

agrícolas de ponta
CANOINHAS - o secretário

de Desenvolvimento Rural de

Canoinhas, Donato João
Noernberg, esteve na semana pas
sada na França.

Numa viagem de quatro dias,
o secretário visitou na cidade de

Clermond-Fernand, no centro sul

da França, próximo da cidade de

Lion, a Feira Somet del' Elevage,
uma das maiores feiras agrícolas
da Europa.

Noernberg representou o

Conselho de Secretários de Agri
cultura do Estado de Santa

Catarina (Consasc) na feira. Ele

viajou a convite de uma empresa

agrícola francesa com subsidiária

no Brasil, a Sérsia.

O secretário destacou como

pontos que o impressionaram du

rante a visita, a organização e o

planejamento, a eficácia dos pro-
.

cessas e a praticidade, "não só nos

negócios, como também no modo

Empresas de toda a Europa participaram da Feira considerada umadasmaiores do setor

de vida", comentou.
Noernberg lembra ainda o

"excelente material genético, que
pode ser aproveitado no Brasil".

Ele diz que a França repre
senta boas oportunidades de ne

gócio na área agrícola por ter

tecnologia disporiivel.

Donato (D) com o presidente da Sersia França, que promete participar da Agrofest

BOLA DA VEZ

Mercado do frango em alta
A balança comercial do fran

go, no mês passado mais uma

vez, comprova que a ave é a bola
da vez para a agroindústria de
Santa Catarina.

As exportações do período
cresceram 15% frente ao mesmo

mês do ano passado, segundo a

Abef, associação do setor. É que'
a carne de frango, no momento,
tem a melhor aceitação lá fora.

Devido a demanda maior, há
quase dez projetos de novos fri

goríficos no Estado das empre
sas Sadia, Perdigão, Aurora e Se
ara. Todas deverão. construir no
vos frigoríficos. Um deles, pode
ser em Canoinhas. A Aurora anun

cia nos próximos dias que cidade
receberá o investimento de

R$ 300 milhões em um frigorífico
de aves. Canoinhas e Clevelândia,
no Paraná, são as favoritas.

o secretário lembrou ainda

da importância de se participar de
um evento deste porte. '''Santa
Catarina freqüentemente tem par
ticipação nestes eventos, seja atra

vés de delegações oficiais do Go

verno, seja pelas empresas priva
das, o que não é tão freqüente e

comum para o município de

Canoinhas, portanto entendemos
ter sido importante esse momen

to", afirma.

AGROFESTÀ FRANCESA

Um dos motivos que mais

empolgam Noernberg a partir da
viagem é a promessa de

organizadores da Feira que se in

teressaram em conhecer

Canoinhas durante a· Festa do

Agronegócio (Agrofest) do próxi
mo ano. "Será uma ótima oportu
nidade de mostrarmos nosso re

banho, adquirir experiências e fa

zer um intercâmbio com os fran

ceses", comemora o secretário.

POLicIA'

R$ 3,5 milhões
deverão ser gastos
em 2007 em

manutenção da frota

Somente neste ano, a Polícia
Militar de Santa Catarina, deve gas
tar cerca de R$ 3,5 milhões com

conserto de veículos da frota da

corporação. Na média, dá pouco
mais de R$ 1,5 mil por ano para
cada viatura. É um valor razoável

para veículos comuns, mas para
uma viatura que 'circula pratica
mente 24 horas por dia e 365 dias

por ano, pode ser pouco. O resul
tado é que muitos dos equipamen
tos necessários à segurança dos
catarinenses podem não funcio
nar quando mais forem necessá-
rios.

Sexta-feira, 19 de outubro de 2007

o mato cresce,
o lucro desaparece
A matocompetição é
um dos fatores que
mais contribui para a

perda de produtivida
de, pois as ervas

infestantes da lavoura

competem com a cul
tura pelos nutrientes,
luz e água, e quanto
mais escassos forem
esses fatores, maior o
dano pela permanên
cia do mato na área.

• PERíODO CRíTICO
Cada cultura tem um período crítico, que é o tempo que deveria

permanecer sem o efeito danoso da influência das e�as d�ninhas,
no qual há maior influência do mato sobre a produçao. Apos esse

período, caso haja reincidência das ervas na área, seu efeito preju
dicial sobre a prqdutividade já não será tão significativo, apesar de
ocorrências tardias atrapalharem a colheita, no sentido operacional.

No milho, esse período crítico gira em torno de 40/45 dias

após o plantio, sabendo que quanto mais cedo for feito o controle,
menor será o prejuízo ocasionado pelas ervas daninhas, além do
controle ser mais fácil de ser feito, propiciando uso de doses meno

res e com melhor eficiência. Desta forma, ganha-se no custo da

aplicação, na eficácia e na diminuição das perdas pela
matocompetição.

• FOLHA LARGA X FOLHA ESTREITA
No caso do milho, que também é uma "folha estreita", o contro

le de ervas do mesmo estilo traz o inconveniente de provocar uma
certa fitotoxidade no milho, devendo por isso, ser feito o uso dos

produtos que visam controle dessas invasoras num período anteri
or a expansão da quarta folha do milho, quando o nível de dano

provocado pela ação dos produtos é menor sobre a cultura.
As "folhas estreitas" têm uma capacidade genética de ter um

metabolismo mais eficaz, o que faz com que sejam mais agressi
vas e, com isso, sejam mais competitivas e danosas à cultura que
as chamadas "folhas largas".

A soja, bem como o feijão, fazem parte do grupo das "folhas

largas" e, portanto, sentem a ação dos produtos para controlar esse

tipo de mato. A maior dificuldade de controle das folhas largas na

cultura da soja e do feijão, faz com haja uma idéia errônea dessas
causarem maiores estragos na produtividade, mas como já co

mentamos são as folhas estreitas as maiores vilãs, mas nem por
isso devemos ou podemos negligenciar o controle das outras er

vas.

• HOSPEDEIRAS DE DOENÇAS E PRAGAS
As ervas daninhas não trazem apenas danos diretos na produ

tividade pela sua competição com a cultura, como também pode
ser abrigo de pragas e doenças que se utilizam de.ssas �Ianta�
para se manterem vivas no período em que a cultura ainda nao esta

estabelecida, servindo de abrigo e alimento para insetos e fungos,
que futuramente poderão se instalar e causar danos à lavoura.

• NíVEL DE CONTROLE
Cada espécie de erva daninha tem um dano em potencial que

pode causar à cultura, em maior ou menor grau. Não é objetivo
exterminar todas as ervas da lavoura, isso seria tecnicamente

questionável e economicamente inviável. Temos de nos preocupar
em eliminar as plantas que promovem prejuízo direto ou não, que
venham a comprometer a produtividade ou a operacionalização da

colheita, ou seja, fonte para insetos ou doenças.
Saber fazer a escolha dos produtos que permitam controle efi

ciente, usá-los no momento correto (da erva e da cultura) e de forma
correta (bico, vazão, horário de aplicação) garantirá o retorno da

aplicação feita, com a eliminação da matocompetição e a diminui

ção da perda de produtividade. Na dúvida, sempre consulte um
'

técnico para fazer a recomendação mais adequada para a sua la
voura.
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Lavrador é assassinado
com golpes de banqueta
Crime teria ocorrido no CTG de Hélio Malikoski em Bela Vista

Corpo foi encontrado no porta-malas de Hélio; banqueta teria sido a arma do crime usada pelo assassino

BELA VISTA DO TOLDO/MA]OR VIEIRA
- A Polícia Civil de Bela Vista do Toldo está perto de

prender o principal suspeito de assassinar o lavrador
Helio Malikoski, de 59 anos, na semana passada.
De acordo com o comissário Mário César Correa,
alikoski teria sido assassinado com golpes de

banqueta na nuca entre quarta e quinta-feira da se

mana passada. Seu corpo foi encontrado somente

na manhã de domingo, 14, dentro do porta-malas de
seu carro, um veículo Gol, placas de Papanduva, a

cerca de dois quilômetros da sede de seu CTG -

Porteira dos Pampas -, na localidade de Ribeirão
Raso, em Bela Vista do Toldo..

FAMíLIA SILENCIOU POR QUATRO DIAS
A Polícia chegou ao corpo de Malikoski porque

um agricultor que costumava laçar rio CTG Porteira
dos Pampas, procurou Malikoski na sede do CTG na

manhã de domingo, 14. Ao verificar que a porta da'
sede estava aberta, entrou e constatou que não havia

ninguém no local. Havia sangue coagulado por diver
sas partes do assoalho e duas banquetas de madeira

Correa: perto de prender o suspeito

acumulavam bastante sangue no assento. O agricul
tor, que conversou com nossa reportagem, mas não

quis se identificar temendo represália, procurou ime
diatamente a Polícia. Em poucas horas, o Gol onde
estava o corpo de Malikoski foi encontrado.

DESCARTADA HIPÓTESE DE ASSALTO
De acordo com Correa, a hipótese de assalto foi

terminantemente descartada, considerando que o

assassino não levou o automóvel e dentro do bolso
da camisa de Malikoski foram encontrados R$
205 em dinheiro.

PRINCIPAL SUSPEITO
O principal suspeito de ter assassinado Malikoski

desapareceu por três dias e, embora fosse íntimo do
lavrador, não compareceu ao velório.

Na terça-feira, 16, sem que fosse intimado, o
rapaz compareceu com um advogado na Delegacia
de Polícia Civil e negou a autoria do crime. De acor

do com Correa, todos os depoimentos tomados até

agora apontam para o mesmo suspeito. A maioria
dos depoentes dizem ter ouvido o suspeito prome
tendo matar Malikoski. Na casa do rapaz foram
encontradas roupas molhadas com manchas supos
tamente de sangue. Estas roupas estão sendo.
periciadas assim como o automóvel onde o corpo
foi encontrado. "Certamente há impressões digitais
no carro", confia Correa, que aguarda para os pró
ximos dias o resultado da perícia.

O inquérito deve ser concluído em 30 dias.
Pessoas próximas a Malikoski dizem que ele era

um homem bastante justo e calmo, embora gostasse
de defender seus pontos de vista. Apesar de o seu

CTG ser em Bela Vista do Toldo, na localidade de
Ribeirão Raso, o lavrador morava com a esposa em

Pulador, localidade de Major Vieira, vizinha a Ribei
rão Raso, na divisa entre os dois municípios. Ele foi
enterrado na manhã de segunda-feira, 14. Tinha seis
filhos - três homens e três mulheres.

(r.tliMIM�d

Assaltantes levam RS 1,7 mil de posto
Na madrugada de quarta-fei

ra, 17, dois homens renderam o

frentista de um posto de com.bus
tíveis situado às margens da BR-

o 280, em Canoinhas, e levaram R$
"C

j2 1,7 mil em dinheiro.
o

� De acordo com o frentista,
� que foi imobilizado logo em se
m

� guida, os assaltantes o ameaçaram
"C

3
G
<li

:2

�

com facas e o amarraram a um

pilar.
Apenas meia hora depois do

assalto, o frentista conseguiu se

livrar da corda que o prendia
ao pilar. O funcionário disse à
Polícia que os assaltantes fugi
ram em um carro de cor escu

ro.

Av. Rubens Ribeiro da Silva, nO 371
Canoinhas/SC
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Travessia Urbana de
Canoinhas deve ser alterada
Marginal termina antes do Portal de Canoinhas, o que obriga
motoristas a entrar na BR-280 para entrar na cidade

CANOINHAS - o engenhei
ro chefe do Departamento Nacio

nal de Infra-Estrutura de Transpor
tes (DNI1), Jeferson Bittencourt,
esteve na terça-feira, 16, em

Canoinhas. O engenheiro veio ver

pessoalmente o que foi classifica

do por ele como "um' erro de en

genharia de quem executou a obra

da travessia urbana de Canoinhas",
que liga a avenida Expedicionário
a avenida Rubens Ribeiro da Silva,
por meio da BR-280.

O erro, levantado pelo Rotary
de Canoinhas, que pediu que o en

genheiro vistoriasse a obra e apon
tasse uma solução para o problema,
se deve ao fato de que a marginal
que existe nas laterais da rodovia ter

mina antes que se possa entrar na

avenida Rubens Ribeiro da Silva, no
sentido Canoinhas-Porto União.

A idéia, que tem apoio da pre
feitura de Canoinhas, é de que se

estenda a marginal direita até o
.

portal de entrada do município,

Marginal remete motorista à BR

evitando que motoristas tenham
de cair na BR para conseguir en
trar em Canoinhas.

Prefeito Leoberto Weinert
. (PMDB) vistoriou a rodovia jun
to de Bittencourt e afirmou dis

posição em auxiliar na obra. "Há
um erro aqui e precisamos con

sertar", afirmou.
De acordo com Bittencourt não

há necessidade de intervenção fede
ral para que a obra seja licitada.

O primeiro passo será reque
rer junto a Celesc a retirada de um

poste, que deve recuar para que a

marginal seja estendida. O trecho
não chega a 100 metros, mas pode
evitar muitos acidentes na visão do

presidente do Rotary de Canoinhas,
Antonio Carlos Dias. "Já aconte

ceu um acidente aqui, felizmente
de pequenas proporções, mas ou

tros poderão vir a acontecer se

nada for feito", advertiu.

IMPRUDÊNCIA
Além do perigo criado com o

erro cometido pelos executores da

obra, o fato de a marginal fechar
em plena rodovia, estimula muitos

motoristas a converter da direita

para a esquerda pela marginal.
Como precisam reduzir a velocida
de para fazer a conversão, correm
sério risco de serem surpreendidos
por um veículo em alta velocidade,
que esteja transitando pela rodovia.
Durante a vistoria de terça-feira, em
menos de 15 minutos foram vistas
duas conversões desse tipo .

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB se

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 30.09.2007

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
SICOOBISC - CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

ATIVO
CIRCULANTEE REALIZÁVEL A lONGO PRAZO

Disponibilidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural - Proagro à Receber
TíTULOS E VALORES MOBILIÁRIOS
Títulos e Valores Mobiliários
'OPERAÇÕES DE CRÉDITO
Empréstimos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD
OUTROS CRÉDITOS
Diversos
OUTROS VALORES E BENS
Outros valores e bens
·PERMANENTE
INVESTIMENTOS

. Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

TOTAL DO ATIVO

43.745.448,
3.564.821,

. 18.510,
18.510,

12.407.294,
12.407.294,
26.321.737,
13.050.209,
15.008.537,
(1.737.009,)

827.506,
827.506,
605.580,
605.580,

2.884.589,
2.422.855,
2.422.855,
461.734,
800.402,

(338.668,)

46.630.037,

Coragem de Viver!
Ter coragem não é só enfrentar a
vida do dia-a-dia ... foram nove A. V.C
(Acidente Vascular Cerebral).
Ter coragem é começar um novo dia
com muita esperança. É lutar.
É querer.
É caminhar com perseverança.
O senhor, Pai, ao longo destes seus
90 anos, nove meses e 11 dias foi
um exemplo de viver bem para nossa família.
São suas estas frases: "Está co", medo eu empresto o meu boné".
"Filha, você veio caminhando, ganhou 5 anos a mais de vida".

•

"Nadar é o melhor exercício, andar de bicicleta, fazer ginástica e jogar
bola". "Não existe nada que você não consiga fazer. É só querer que você

aprende".
Uma vida disciplinada: não beber, não fumar ou .deixar de fumar porque
faz mal a saúde. Dormir cedo, às 21 horas porque era seu costume.
Criar, educar e graduar seis fílhos não foi fácil.
O salmo nº 89, versículos 10 e 12, é para nós um consolo: "Setenta anos

é o total de nossa vida, os mais fortes chegam aos oitenta... Ensinai-nos
a bem contar os nossos dias, para alcançarmos o saber do coração".
O alicerce, a coluna mestra, o esposo zeloso e preocupado, o pai amoro
so, o avô querido (são 9 netos) e o bisavô .orgulhoso (são duas bisnetas).
Resta a saudade, a lágrima que rola pelo rosto, uma dor senüda no peito, mas
fica o exemplo de vida para todos nós. Isto é muito valioso e importante.
Nosso consolo, dia 12 de outubro de 2007 - dia de Nossa Senhora
Aparecida que era sua santa de devoção. O senhor com certeza foi por
ela acolhido.
"Eu sou o Caminho a Verdade e a Vida; Existem muitas moradas na casa

de meu Pai. Se não assim, eu lhes teria dito, porque vou preparar um lugar
para vocês". (João 14, 1-6 e 23-27)

OSCARPFAU:
Umexemplo de.

Vida!

Canoinhas, 14 de outubro de 2007

Sua filha IRIS MARIA PFAU RANOIG

Sexta-feira, 19 de outubro de 2007

35.508.114,
21.497.599,
7.212.140,
14.285.459,
11.818.390,
11.818.390,
2.192.125,

48.194,
196 .. 124,

1.902.803,
45.004,

10.622.726,
6.753.726,
2.337.039,
680.000,
851.961,
499.197,

2.192.141,
(1.693.544,)

46.630.037,

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VAL.E DO CANOINHAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

SICOOB se

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGíVEL A lONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósito à Vista

Depósito à Prazo

OBRIGAÇÕES POR EMP. E REPASSE

Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇÕES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos

Proagro a Recolher
PATRIMÔNIO LIQUIDO
Capital Social
Reserva legal
Fundo Estabilidade Financeira
Sobras ou Perdas 10 semestre
CONTAS DE RESULTADO
Receita Operacional
(Despesas Operacionãis)

TOTÀL DO PASSIVO

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente-

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 30.09.2007

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
SICOOB/SC - CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001":02

WILSON ARRABAR
-Secretário-

MARCIA MARIA KOHLER QE LIMA
-Contadora-

SAULO ,JACOB PATRUNI
/ -Gerente-

:;
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Sociedade BeneficenteOperária
Festa do Tiro 2007 - Programação
NA SEDE DO TIRO ALVO - CAMPO O'ÁGUA VERDE

Dia 06/11 -19h30min - Cerimônia de abertura da festa
20 horas - Início das competições do Tiro Ouro e do Tiro Prêmio
JANTA - Festival de lasanhas Preço: R$ 13
Promoção: Associação Veneta La Bella Itália

Dia 07/11 - 20 horas - Continuação das disputas de tiro
JANTA - Macarronada com galeto Preço: R$ 10

Promoção: Rotary Clube de Canoinhas

Dia 08/11 - 20 horas - Continuação das disputas de tiro
JANTA - Costela campeira Preço: R$ 12

Promoção: Associação Cultural Esportiva Bólão Santa Cruz

Dia 09/11 - 20 horas -' Continuação das disputas de tiro
JANTA - Buftet livre Preço: R$ 10

Promoção: Clube de Bolão Tiro ao Alvo
t

Dia 10/11 - 9h30min - Início do desfile com saída na esquina das ruas

Caetano Costa com Vidal Ramos ( esquina Posto Mallon), seguindo até a SBO.

Após o cerimonial, seguirá em carreata até a sede do Tiro Alvo, obedecendo o

seguinte roteiro: ruas Vidal Bamos, Eugênio de Souza, CeI. Albuquerque, Barão
do Rio Branco, Paula Pereira, avenidas Guilherme Prust e Expedicionários

10h30min - Continuação das disputas de tiro

Inscrições para a disputa do Rei, Rainha, Cavalheiros
e Princesas, adulto e juvenil para o ano de 2007
12 horas - ALMOÇO - Frango a Espanhola Preço: R$ 10

Promoção: Igreja São Francisco
16 horas - Encerramento de todas as inscrições de tiro
18 horas - Encerramento da Festa

Todas as noites serão animadas por ótima música. Esta festa está
aberta ao públiCO em geral - entrada franca. Dia 10/11 - 23 horas - Baile
do Chope animado pela Banda Ritmistas de Blumenau - SC.

Ingressos: masculino e feminino R$ 10. Caneco'- R$ 10.

Botafogo Esporte Clube
Convite

Convidamos para um domingo esportivo, dia 4 de novembro, no campo
do Primavera Esporte Clube, Salto d'Água Verde.

9 horas Veteranos
10 horas Transnel
11 horas Veteranos

MANHÃ JOGARÃO:
x Veteranos do Ájax
x Mecânica saíomon

o EC x Barrigudos

ATARDE JOGARÃO:
strela Azul" ';

f9g8 �p. de Fali
o seu noyq U'1!for

Futsal
Como é possível uma equipe fazer dois jogos

com espaço de poucos dias e ter dois desempe
nhos totalmente diferentes. Foi o caso do Canoinhas
Futsal que no primeiro jogo contra o time de Seara
venceu com facilidade pelo placar de 6 a 2, encurra
lou o adversário durante todo o segundo tempo. O

adverso foi a sua derrota para a AABB/ltajaí. Nesse
Jogo os canoinhenses tiveram um desempenho so

frível, o quinteto não se encontrou na quadra, come
!eu erros infantis, passes errados, que chegaram a

Irritar o torcedor.
O treinador Paulinho Gambier bem que tentou

o�ganizar o time, fez várias alterações, utilizou seus

tres goleiros e com João Maria no gol utilizou a tática
do goleiro-linha. Todos os esforços foram em vão.
Faltou vontade dos jogadores? Não, bem que eles
tentaram fazer frente ao adversário, mas o dia foi

aziago. Enquanto Canoinhas se batia atabalhoada,
ltajaí administrava o jogo marcando quatro gols e não
fez mais porque não forçou a barra. No segundo
tempo aguardou o adversário na sua meia-quadra.

Com esse resultado o Canoinhas cai para o

quarto lugar.

Canoinhense
no futebol
do Paraná

FRANCISCO BEL
TRÃO - Mais um filho de
Canoinhas, que desde

criança brincava com uma

bola, porém levando a sé

rio, hoje aos 16 anos é
mais uma promessa no fu
tebol paranaense. Esta
mos falando de Márcio
José Bollaufe, que está
treinando na equipe Fran

cisco Beltrão da cidade do
mesmo nome. Segundo o
seu treinador Kinkas,
Márcio tem futuro e ele

(Kinkas) aposta todas as

fichas no menino.

Maratoninha·
Pará homenagear os alunos e

demais crianças, no dia 12 de outubro,
Dia das Crianças, a Escola Municipal
Rio do Pinho realizou a 1 ª Maratoninha
de Campo. A competição contou com

a participação das escolas municipais
Rio do Pinho, Reinaldo Krüger e Aroldo
Carneiro de Carvalho. O percurso foi
de mais de dois quilômetros.

O evento contou com a presença
do secretário Donato Noernberg, re
presentando o prefeito Leoberto
Weinert, equipe da Secretaria de Edu

cação, diretores e professores e mem
bros das comunidades.

A escola promotora montou na

ocasião um acervo histórico nas de

pendências do estabelecimento, res
gatando as origens da nossa região,
cujo trabalho teve concorrida presen
ça. A Escola Rio do Pinho teve o apoio
da Fundação Municipal de Esportes.
Confira os resultados abaixo:

CLASSIFICAÇÃOGERAL

12 - Willian - Escola Aroldo
22 - Evandro - Escola Rio do Pinho
32 - Everton - Escola Rio do Pinho
Feminino

12 - Danieli - Escola Rio do Pinho
.

22 - Josieli - Escola Aroldo
32 - Daniela - Escola Aroldo

Parabenizamos a Escola Rio do Pi
nho pela oportuna e brilhante iniciativa.

Eliminatórias da

Copa 2010
A Seleção Brasileira, na quarta

feira, 17, se redimiu do empate sem

gols contra a Seleção Colombiana. Pas
sou fácil pela Seieção do Equador apli
cando uma goleada de 5 a O: O trio
Ronaldinho, Kaká e Rabinho, deu as

caras para a alegria dos milhões de
torcedores e o Maracanã lotado.

Carecas e com

pouco futebol
Desde que optaram por raspar os

cabelos e ficarem com a cabeça pare
cida com bumbum de bebê, o futebol
dos jogadores não é mais o mesmo de
décadas passadas. Hoje raramente
assistimos um grande jogo, quer seja
entre equipes, quer seja entre sele

ções. Exemplos têm vários, grandes
clubes têm caído para as séries B ou C
e seleções fazem jogos medíocres
como foi Brasil e Colômbia.

O estranho disso tudo é que os

quatro ou cinco jogadores que estão na

crista da onda pelo título de Melhor Joga
dor do Mundo, mantêm o seu visual, não
estão carecas, porém, são grandes cra
ques como Kaká, Ronaldinho Gaúcho,
Rabinho, Messi e tantos outros.

ETC&TAL
O presidente Luis Inácio Lula da

Silva quer porque quer a prorrogação
do imposto do cheque, a famigerada
CPMF. E já afirmou que não vai dar nem
as migalhas do bolo para Estados e

Municípios.
A GULA é um pecado capital que

somado aos outros seis é tema de no

vela. Pode?

Tchau ...

São Pascoal conquista o titulo
de 2007 em lríneópolis

A equipe de futebol de salão da
localidade de São Pascoal fez a festa
no Ginásio Municipal de Esportes no

sábado, 13, ao conquistar o título do

Campeonato Municipal de Futebol de
Salão de Irineópolis, ao derrotar o sur
preendente Laranja Mecânica, pelo pla
car de 1 OxO. O time campeão, formado
por jovens atletas, surpreendeu adver
sários e a torcida pela disposição e

garra desde o início da competição.
Nas semifinais, realizadas dia 6,

o Laranja Mecânica não se intimidou
com a forte equipe Fronczak & Mar
ques, uma das favoritas para conquis
tar o título, e virou o placar de 3xO no

primeiro tempo, vencendo no segundo
por 5x4. Na primeira partida pelas se

mifinais, o São Pascoal venceu o time
da Serrinha por 4xO. Nas finais de
sábado, o Fronczak & Marques confir
mou a sua superioridade conquistan
do o troféu do terceiro com uma sono

ra goleada no Serrinha por 12x3.

Inscrições e informações:
CDIINFORMÁTICA
Rua: CeI. Albuquerque, 520

(47) 3622-3751
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SAUDE

Posto de Saúde homenageia
Fernando Osvaldo de Oliveira
Filho de pioneiro, médico teve carreira notável em Canoinhas

CANOINHAS - o médico e

ex-deputado estadual Fernando

Osvaldo de Oliveira, natural de
Três Barras, representante do pla
nalto norte, dá nome ao Posto de

Saúde do bairro Campo d'Água
Verde.

A cerimônia de nomeação do

posto, que já funciona há mais de

um ano, contou com a presença
de autoridades políticas e familia

res de Fernando. O ato aconteceu

na quinta-feira, 11.

Todos ressaltaram a bio

grafia do médico, o esforço
no desempenho de suas fun

ções em Canoinhas quando,
na maioria das vezes, recebia

como pagamento galinhas,
vacas, ovelhas e compotas
caseiras.

Fernando era filho de Osvado

de Oliveira, o primeiro médico a

chegar a Canoinhas (leia matéria'na

página 13). Foi deputado de 1950

a 1954, secretário da Saúde no

governo Celso Ramos, entre 1961 •

Familiares do médico canoinhense se emocionaram durante a cerimônia

e 1966, época da construção do

Hospital Celso Ramos na Ca

pital. Também foi o primeiro
médico do antigo Instituto de

Previdência do Estado (Ipesc),
professor da Universidade Fe

deral de Santa Catarina

(UFSC), entre 1962- e 1972, e

autor de O jagunço - um episódio
da Guerra do Contestado, obra

lançada em 1978, retratando a

luta e a esperança do povo que
se envolveu naquele episódio
histórico.

Três Barras sedia Encontro deGestores de Saúde
TRÊs BARRAS - O municí

pio de Três Barras sediou na quin
ta-feira, 11, reunião do Colegiado
de Secretários Municipais de Saú

de da Amplanorte. O encontro

durou todo o dia no anfiteatro

da Secretaria Municipal de Saú

de e Desenvolvimento Social de

Três Barras. O evento teve a pre

sença de técnicos da Secretaria

de Estado da Saúde.
A secretária municipal de Saú-

de de Três Barras, Ana Cláudia

Quege, que também ocupa a fun

ção de presidente do Colegiado
dos Secretários Municipais de Saú

de da Amplanorte, fez um balan

ço positivo' do evento.

A garra e a persistência são características maiores dos guerreiros. É o caso dessas destemidasmulheres que sem receber

um centavo, dedicam suas tardes de quarta-feira para fazer os famosos pastéis da Adosarec, que tem mo amor ao próximo
seu ingrediente mais nobre.

Sexta-feira, 19deoutubro de2007

Doenças de pele nas
crianças e o estresse diário
Crianças também convertem tensões emocionais em doenças. Com
certa freqüência, pediatras e dermatologistas encontram manifes
tações cutâneas de conflitos, temores e preocupações. Há pais que

ficam surpresos, quando se afirma que a dermatose apresentada
pela criança é reflexo de estados psicológicos vividos pelo pacien
te. Às vezes, argumentam que a criança não tem motivo de estresse,

porque não lhe falta nada. Esses pais entendem que só o mundo

dos adultos oferece ameaças ou motivos de pressão. É preciso lem

brar, porém, que as crianças têm seu mundo mental e que são

vulneráveis ao que se passa ao seu redor, porque dependem inteira

mente dos adultos, não tendo como se defender. Para uma criança,
as coisas que se passam com ela e os fatos que atingem os adultos

dos quais dependem significam ameaças incontornáveis.

• FANTASIAS
O mundo mental das crianças tem mais fantasias do que realidades. Se

a criança recebe estímulos que geram fantasias ameaçadoras, cria medos

infundados, mas que funcionam como realidade para elas. Recorde-se que
o cérebro não analisa as imagens mentais; todas são por ele tomadas como
realidade. É o caso do bicho papão, história utilizada para tornar a criança
"boazinha", a qual passa a funcionar como uma censura interna para qual
quer desobediência. Outras histórias assustadoras, bem como ameaças,
tratamentos ríspidos, apelidos humilhantes, exigências descabidas, atribui

ção de deveres que cabem a adultos vão criando temores; insegurança e

inibições e, conseqüentemente, estresse.

• CONTATO FíSICO
Aspecto importante é a falta de contato físico, que, durante algumas

gerações, foi ensinada de pais para filhos com a finalidade de não deixar a

criança manhosa. Ainda hoje há quem acredite nisso. Na verdade, essa
atitude gera insegurança, porque- a necessidade de' contato faz parte da

natureza humana e é essencial na infância. Também o afastamento muito

precoce da mãe, por motivo de trabalho, e a colocação da criança numa

creche logo aos quatro meses de idade é uma situação da qual a criança se
ressente, pois ela precisa da presença da mãe para saber que tem controle

da situação, para ter certeza de que, quando necessitar, a mãe estará ali "

para atendê-Ia. Além disso, sempre que a mãe se afasta a criança não sabe

quando ela voltará ou se voltará. Sua sensação é de abandono. Tudo isso

cria estresse.

• FAMíLIA
Presenciar desajustes familiares, como discussões e brigas entre os

pais ou outros familiares, viver em ambiente de desavença doméstica e a

presença de pai alcoólatra, que é uma desgraça em qualquer família, produz
sensação de incerteza e insegurança, que mantém o organismo da criança
sob estresse constante.

• FATORES EXTERNOS
Problemas externos, como falta de ambientação na escola maternal ou

no jardim de infância, situações extremas, como assistir a um assalto à
família ou a violência em casa, são outros elementos causadores de estresse.
Na atualidade, quando as crianças são submetidas a uma tremenda carga
horária de televisão, os desenhos infantis, que são ricos em cenas de

agressividade e maldades, além de figuras horrorosas e de monstros, cons
tituem uma fonte de medo noturno e tensão. A troca de escola, por ocasião
de mudança da família, também podê gerar insatisfação, tristeza pela perda
de um ambiente ao qual a criança estava acosíurnada e constrangimento por
colegas inamistosos. Todos são fatores de estresse.

Qualquer que seja a origem da tensão a criança não tem recursos para
se adaptar facilmente. A depender de sua habilidade, e também do trauma

gerado pelo fato, a criança pode desenvolver sintomas psicossomáticos. No
Japão, onde a educação é muito rígida e as crianças são impiedosamente
exigidas na escola, tem sido observado um aumento de casos de gastrite e

, úlcera péptica em pequenos pacientes. É preciso não esquecer as manipu
lações por meio de vergonha e culpa e, ainda, a ameaça de a criança perder

,

o amor dos pais, se não agir da maneira prescrita. Isso leva a uma pressão
muito grande e obriga a criança a estar o tempo todo tentando adivinhar o

que os pais querem que ela faça para continuarem a amá-Ia.
Outra fonte de estresse é a perda de algum familiar pelo qual a criança

tenha grande afeição. A tristeza que se segue ou a confusão mental criada

. pela ausência da pessoa sem que a criança saiba para onde foi geram uma

tensão, que se prolonga por muito tempo. Enfim, razões para estresse a

criança tem em abundância e não possui meios para enfrentá-lo. Em conse

qüência, muitos quadros clínicos infantis estão relacionados com situações
emocionais vividas pela criança.

CONTINUANAPRÓXIMAEDIÇÃO
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o romeno Antoniu Petrescu acredita que você pode venerar Deus e Elvis Presley ao mesmo tempo. Como padre católico e

sósia de Elvis, ele encontra sua inspiração espiritual no velho ídolo do rock. Entrevistado pela agência de notícias Reuters
em uma visita a uma igreja na minúscula cidade de Sorbo -população de 52 pessoas-, no sul da Itália, o padre de 34
anos disse acreditar que Elvis é uma inspiração apropriada para o culto cristão porque ele canta sobre o "amor em gerai".

Policia inv,estigaatorque bateu em
Porseheparado nosEUA

A polícia de Los Angeles
investiga qual a partici
pação do ator britânico
Orlando Bloom - que parti
cipou das trilogias de Se
nhor dos Anéis e Piratas do
Caribe - em um acidente de
automóvel "leve" na sexta
feira, 12, informou na ter

ça-feira, 16, o site
''TMZ.com'', especializado
em informação sobre ce

lebridades.
O acidente aconte

ceu na semana passada.
Um amigo que viajava no banco de trás do carro
do ator sofreu ferimentos leves. Bloom, que dirigia um

Toyota Matrix, bateu num Porsche estacic nado, depois de
outro carro cruzar o seu caminho.

Segundo a fonte, a polícia estuda a possibilidade de

que o ator tenha fugido do local. Umvídeo gravado após o
acidente mostraria Bloom fugindo. No entanto, após andar
uma quadra, ele retornou, alertado pelos fotógrafos de

que abandonar o lugar levaria a problemas com a Justiça.
O ''TMZ.com'' disse que, além de investigar se o ator fugiu,
a polícia entrevistou Orlando sobre suas afirmações de

que o carro que cruzou o seu caminho pertencia a fotó

grafos e que, portanto, foram eles que causaram o aci
dente.

arávida de cincomeses, Syangpára
com ojiu-jitsu
A cantora Syang, que

participou da Casa dos Ar

tistas, do SBT, e atualmente
comanda o programa
Transalouca, da Transa

mérica, além de participar
do quadro O Mano e A

Mina, da Praça é Nossa,
do SBT, está entrando no

quinto mês de gestação. Casada com

o empresário Eduardo Santoro, a loirinha contou sobre
sua energia e ótima fase pessoal.

"Logo, logo, completo o quinto mês. Meu bebê é uma

menina, que receberá o nome de Manuela. Estou muito

bem", conta Syang. Essa é a primeira filha da artista.
Sobre sua silhueta, Syang completa: "Engordei

apenas quatro quilos, por enquanto".
A celebridade revela ainda que pretende trabalhar

até o finalzinho da gravidez: ''Tenho muita garra e vonta
de. Fico até dar a luz (risos)".

mídia
. Syang não teve enjôo, nem desejos no começo da

gestação: "Minha vida está normal. Continuo nadando,
fazendo exercícios e tudo mais. Só dei um tempo no jiu
jitsu (risos)".

Tenn.ina IJ e.os:amelntnde
Daniele Valente
Chegou ao fim o casa

mento de quatro anos da atriz
Daniele Valente com o empre
sário Nédio Mocelin, sócio de
uma rede de churrascarias
no Rio de Janeiro. Os dois
se casaram em setembro de
2003, com uma cerimônia
noOuteiro daGlória. Segun
do pessoas ligadas ao casal, o casamento
estava desgastado e ela tomou a decisão de dar um ponto
final na história.

A atriz, que fez a Efigênia do humorístico Zorra Total i
e recentemente a Maria Celina na novela Pé na· Jaca, da
Globo, no momento está se preparando para vários traba
lhos na televisão. Um deles é o especial de fim de ano, A
Dama e o Vagabundo, ao lado de Dani Winits e Marcos

Pasquim. O convite foi feito pelo autor Carlos Lombardi,
que foi o autor de Pé na Jaca, o responsável pelo texto.

Aprendiz5dttráprêmiodeR$2milhões
Com a promes

sa de ter o maior

prêmio já pago pela
tevê brasileira, a

quinta temporada de
O Aprendiz, da Re
cord, promete bater
recordes de inscri

ções, graças ao

polpudo prêmio de R$ 2 milhões.
Desta vez, quem quiser ser sócio do apresentador,

não precisará enviar projetos, basta inscrever-se, no

site da emissora.
Em uma coletiva realizada na Livraria Cultura, do Con

junto Nacional, em_São Paulo, Roberto Justus anunciou,
em primeira-mão a parceria com o Serviço de Apoio às
Micro e Pequenas Empresas de São Paulo (Sebrae), que
será a responsável pela primeira eliminatória dos compe
tidores, dando à emissora um apoio técnico na seleção.

De acordo com a representante da FremantleMedia,
Flavia da Matta, a versão de O Aprendiz, veiculada no

Brasil, só perde em números para Donald Trump, empre
sário norte-americano que encabeçou o formato por lá.

Com gravações previstas para o final de fevereiro, o
programa contará mais uma vez com a direção do experi
ente José Amâncio e será exibido às terças e quintas
feiras, por volta das 22h30min.

Até a próxima semana.

. Terapeuta Naturista - ANTN nº 1023/96

Sua saúde depende de
cuidados na alimentação

�-"""""'-'-"----------

ANOTE ALGUNS:

• Dê preferência à carne bran-

. ca, sem pele e peixe, prepara
dos na forma de assados, .

cozidos e grelhados.
• Caso não consiga masti-

gar, pique, moa, corte ou rale os

alimentos.
• Alimentos ricos em fibra evitam

prisão de ventre.
• Coma frutas, verduras e legumes,
de preferência crus.

• É importante aumentar o consumo

de leite, iogurte desnatado e queijos ma

gros.
• Carnes brancas, leites .e ovos re-"
generam as células envelhecidas.
• Dê preferência a tempe- .-_...........

ros naturais como alho, ce
bola; e ervas como salsa, man
jericão, coentro e limão.
• Evite o consumo freqüente ,,/

de carnes vermelhas, salames e

güiças.
• Retire a gordura visível das carnes

antes de prepará-Ias.
• Tome de 6 a 8 copos de água ou

líquidos (chás, sucos) por dia, an
tes das refeições.
• Água, suco ou leite na propor
ção de um copo (nada mais do que
isso), são perfeitamente compatível
com uma refeição saudável. É um

habito para facilitar a mastigação e

a deglutição, auxilia na formação do
bolo alimentar e do bolo fecal, no bom fun
cionamento do intestino e na hidratação do

organismo.

OS INIMIGOS DE SUA SAÚDE:
• Gorduras de origem animal

(banha, toucinho, frituras).
• Sal em exagero.
• Temperos industrializados.
• Alto consumo de doces, sorve
tes, refrigerantes e balas.
• Bebidas alcoólicas e cigarros.
• Falta de atividade física.
• Obesidade.

A boa saúde depende de nós, vamos cuidar com carinho.

.� �- I

.....
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LHA DE NEEaaCIDa

VENDE�SE UM TERRENO COM
400m, quase todo murado, na
rua Curitibanos, a 70 metros
do asfalto da rua São José, no
bairro Boa Vista. Fone: 8848-
5288.

OPORTUNIDADE - VENDO
TERRENO c/ 600m2 com casa

de alvenaria c/3 quartos,
banheiro, sala, copa e cozinha
amplas, varanda, edícula com

lavanderia e churrasqueira e

casa de madeira com dois
quartos, banheiro, sala, cozinha,
garagem coberta. 2 casas: 1 só
preço. Apenas: R$ 50 mil.
Informações, ligue: 3622-8616.

VENDE-SE 1 CASA DE
ALVENARIA, cl 2 quartos,
sala, cozinha e banheiro,
toda murada - atrás do
Menandro, no Alto do Mussi.
Fone: 3623-1449.

VENDO ÁREA RURAL em Km
06, Três Barras,' medindo
72.600 m2, com boas aguadas e

boa parte terra de planta. Fone:
3622-4917 ou 9968-2'177:

DENIS ENNES
Imobiliária 'mini'

R.: Coronel Albuquerque, 656

Fone: (47) 3622·4278

AlUGA-SE
SAlAS COMERCIAIS

v'ENDE-SE 12;50 ... "

ALGU ES DE TERRA no

munic I:l<Papanduva,
localida Floresta, a 2km
da BR-116, 11() valor de R$
130 mil. Fone: (41 ).;3032-
1021 ou (4l) 9641-3126;

- 3,00 alq. em Barra Grande - Três
Barras. Valor: R$ 75.000,00.

- 3.125,00 m2 com propriedade
na Rua Bernardo Oisen.
Valor: R$ 32.000,00.

- 12,50 alqueires em Floresta - Pa

panduva. Valor: R$ 130.000,00.

- 3,26 alqueires em Rio da Ponte -

Papanduva. Valor: R$ 25.000,00.

- Casa de alvenaria com 210,00 m2
elote com 980,00 m2, estrada do
Parado. Valor: R$ 85.000,00.

- Lote com 960,00 m2 na Av. Abraão
Mussi. Valor: R$ 8.000,00.

- 145.200,00 m2 com 2.500 árvores
de pinus com 3 anos e terra de

planta. Valor: R$ 125.000,00.

- 20,00 alq. a 17 km da cidade, terra
de planta. R$ 21.000,00 por alqueire.

VENDE;:SETERRENO;hã;;�f" •

Sereia, próx. 'Igreja, 5
alqueirea-Fene: 91�1-525

ALUGA-SECÂSADE ALVENA" •

RIA, J67m2 13 peças com

área 30.020m. com .eocheíras
pi cavalos. Foge: 9996-2753,
9976-7044 ou\9996-5082:

OFERTAS DA SEMANA

(47) 3622-3000
(47) 3622-4015

Casa de alvenaria medindo 90m2; terreno com 588m2• Rua
Valmor Ivo Galotti, Jardim Esperança. Valor: R$ 45.000,00.

Casa mista medindo 60m2 e terreno com 627m2• Rua Rodolfo
Gritzman prox. mercado Oma, Marcílio Dias.
Valor: R$17 .500,00.

Rua: 3 de maio, 445 - Centro
r.---------------------�----------�--------------------------------------

Terreno urbano com 450m2, com casa de madeira. Endereço:
R:Almeida Cardoso. Prox. garagem da Prefeitura.
Valor: R$ 55.000,00.

Terreno urbano com 1135,00m2• Endereço: R:
Paulo Ritzmann. Boa Vista.
Valor: R$ 80.000,00.

Casa mista medindo 130m2, terreno com 500m2. R Irmã Maria
Felicitas-Centro. Valor: R$100.000,00.

Terrenos urbanos disponíveis medindo 880m2• R: Alvino
Wolkmann. Alto da Tijuca. Valor: R$ 22.000,00 o lote.

Terreno urbano medindo 640,00 m2• Endereço: Rua Antonio
Liller -Alto das Palmeiras, em frente a chácara do Freitas.
ValorR$ 25.000,00.Casa em madeira medindo 35m2, terreno 460m2. R: Saulo de

Carvalho - Jardim Esperança. Valor: R$ 25.000,00.

Casa em madeira medindo 120m2, terreno com 1346m2• Com
barracão de 150m2 em alvenaria em fase de construção R:
Nereu Cubas. Industrial I Frente a ervateira Zíper.
Valor: R$40.000,00.

Vende-se uma propriedade na localidade de Felipe Schimidt,
terreno com 6.000m2 com arvores frutíferas e uma casa de
madeiramedindo aprox. 140m2•
Valor: R$ 23.000,00:

Área rural com 5.500m2• Com casa de alvenaria medindo 90m2•
Localizado no Salto da Água Verde - Próx. a Quantum.
Valor: R$ 60.0aO,oo.

Casa em alvenaria com 130m2 e terreno medindo 487,50. Rua
Julio Correa da Costa - Campo daÁgua Verde.
Valor: R$ 60.000,00

Chácara medindo 1,5 alq. com casa de madeira com 70m2,

Casa em alvenaria medindo 142m2 e terreno com 570m2• R: Localizado em Bela Vista do Toldo.

Feres Cu ri -Campo da Água Verde. Valor: R$ 70.000,00 Valor: R$ 85.000,00.

,.
Terreno urbano medindo 450m2. Rua Emílio Schollz - Tricolim,

VENDE-SE CASA,>MISTA, 98
m2 com sala, cozinhª;':3
quartos, banheirôiHavânde
ria, dispensa e garagem,
situada no bairro Industrial 1.

>Aceita-se trocaj5ôr imóvel de
menor valor ou' carro como

parte dO'paqarnento. fone:
3622-491 ou 9968"2177 cl
,Sérgio.

DIVERSOS

F�ÇO·'·LIMPEZApE
T'UMUI!OS: 0'

Fone: 3622-5055.

VENDE�SE GÁS E ÁGUA.
Entregas à domicílio. Fone:
3624-0100.·

'

VENDE-SE PLAV STATION
2, destravado.,c/2' controles.
Valor: R$ 480(iFone:, 3622-
',�842,' cliiMarlQh�".'-.

"

" , ",,' ,;"/-,,,�

, _. ,

VENDC)'CACHORRO BOXES
com 1· ano de .idad�., dóçH,;"
co.m carteira' d(:') \l�qinação:,elJ.;1
dia/iTratar: 99'l-3·8908.

.

VENDE-SE EQUIPAMENTOS
NOVOS PARA LOJA DE
ROUPAS: 3 araras, 2 expositq
res de parede, 1 expositor
duplo cl vidro, 1 expositor de
meias, 3 manequins (masc.,
fem., infantil), 180 cabides.
Faço ótimo preço. Fone: 9985-
8566.

.

façd'_$ESVIÇq, OE R�Éal(3E:'
RAÇA.Q em Q«;lral e �ON ;,'

('!faDE ELETRPDOMESTI
pOSo Fone; 3624-1128.

,VENl'E-SE' t ..54
>}CDE HIQ,tlQMA.S
[:jjigás ,.CQmlDl��a . nov .

i3642-0756;:f�l�r 'c/ 2:jld

FAÇO SAL�ADINHOS
para festas: coxinhas,
risoles e também pirogue.
Fone: 3622-7130.

.

VENDO 2. COMPUTADO;'
RES PENTIUM 3. Preço a

combinar. Fone: 3622-6331.
Falar;cl Vânia.

GRUPO ACAMPAMENTO.
Para bailes e·ishowsi
Fone: 3624�06,12.

VENDO PLANTADEIRA.
PS marca Semeato,
rrev . Valor: R$ 12 mil.
Fone: 3 -8644. .

II �

m�rut:I�[.liii.l�mtt.] I
CARNES TEMPERADAS PARA I

I

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS, I
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL I

Atendendo também o comércio , I
Oferecemos qualidade e bom preço I

Rua: Três de Maio, 346 I
Fones: (47) 36�����_�_���.3�:!714_, .... � J
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FCLHA DE NEmáclDB
VEíCULOS
VENDE-SE STRADA
1.8, 03/03, adventure,
completa, ótimo estado de

\, conservação. Tratar 8817-
2828 ou 3623-4043 à noite.

VENDE-SE UMA CAMINHO�
NETE MITSUBISCHI,

.

cabine dupla,: modelo L200
Sport MPE� cor prata; ano
2004/2005"el}1 ótírne
estado. Valor:cR$75 mil.
Fone: .3622-800.8.

VENDE-SE UNO MILLE
FIRE 2006, 4 portas, ar
quente, desembaçador,
total Flex. Valor: R$ 21 mil.
Fones: 3624-0990 ou 8827-
2098 cf Élcio.

VENDE-SE CAMINHONETE
MITSUBISCHI l200, cabine
dupla, diesel, ótimo estado de
conservação, motor novo, com
5.000 km. Fone: 3622-8944.

VENDO CAMINHONETE F-3S0,
ano 75, modelo 85, com
motor MWN, quatro cilindros.
Revisado freio e diferencial.
Tratar pelo fone (47) 3625-
1067 com Elvis.

MOTOS

Vagas Femininas:
- Garçonete (possa trabalhar de
segunda a sábado de manhã e
quarta a sábado à noite)
- Caixa (cl experiência em ven

das)

CAMINHÕES
VENDO CARRO PARA REPRE
SENTANTE, �CÉNIC no gás
2.0, ótimo estado, cl 94 mil
km. Valor: R$ 43 mil. Fone:
8405-0585.

- Empregada doméstica para tempo
rada (possa permanecer 3 meses na
praia) -

- 2 empregadas para pernoitar (mais
de 20 anos)

- Empregada doméstica para meio

período (morar no Jardim Esperança)
-2 Empregadas domésticas para o dia
todo (morar no Alto das Palmeiras)
- Empregada doméstica que possa
morar em Curitiba
- Cozinheira (cl experiência)
- Estagiária (cursando Ensino Médio

ou Ensino Superior)
- Estagiária (cursando Ensino Médio
ou Ensino Superior para Bela Vista

do Toldo) .

- Estagiária (cursando Ensino Supe
rior em Administração ou Contábeis)
- Estagiária (cursando Ensino Médio,
meio período)
_ Atendente (entre 16 e 21 anos)
- Auxiliar de Escritório (até 40 anos,

com experiência e Curso Superior
Administração ou Ciências

Contábeis) Obs: RH, Informática, CLT,
Folha de Pgto., Cartão Ponto, Progra
ma Rubi do INSS, Rais.

Interessadas entrar em contato pelo
fone 3622-5645 ou se dirigir até a

rua Major Vieira, ;837

- COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

RUA VIDAL RAMOS, N° 927 FONE: 3622-3993

OFERTAS DA SEMANA:
IMPERDívEL: COMPRE DUAS CASAS NO CENTRONO VALOR DE UMA. Casa
de alvenaria medindo 120,00m2, com 03 quartos, sala com lareira, copa,
cozinha, 02 BWCs, garagem pI 02 carros, grades nas janelas e a outra casa

com 50,00m2 de alvenaria, com 02 quartos, sala, cozinha, BWC, terreno
medindo 921 ,74m2. Rua Paula Pereira, Bairro Centro.
Valor R$147.000,00.

Casa de madeira dupla em ótimo estado medindo 150m2, terreno 1280m2 toda
murada, com 3 quartos, 2 banheiros, sala, copa, cozinha, churrasqueira,
lavanderia, 2 garagens. Rua Bernardo Olsen, Centro. Valor R$150.000,00

Casa de 100m2 com 02 andares, com Lote medindo 600m2, contendo 3 quar
tos, sala, cozinha, 2 bwc, lavanderia. Rua Herna Schumacher, Bairro Jardim
Esperança. Valor R$ 50.000,00.

Casa e Ponto Comercial, em alvenaria, toda murada, terreno medindo 800m2,
casa medindo 130m2, com 4 quartos, banheiro, sala, copa, cozinha, churras
queira, toda murada. Rua Severo de Andrade, Bairro Campo D'Água Verde,
próximo Antigo Bruda. Valor A$ 55.000,00 .

•""ao,o.,a
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua empontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
�I(l�II{) VI[I2(illJ2t\ f)üUIII�!IlIC

CONCURSOS

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus
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CN INFORMÁTICA

Dicas para você deixar o
técnico em paz - Parte I

Existe uma série de procedimentos e configurações bem simples,
.

que você mesmo pode fazer no seu Pc. No entanto, muitos
usuários de tecnologia não sabem como resolver esses pequenos
"problemas" e acabam pedindo a ajuda dos técnicos - seja no

trabalho ou daquele primo que "mexe com computador". Por
isso, nesta e nas próximas edições daremos algumas dicas de

como fazer essas configurações.

Configurar teclado
Quem já não passou

pela situação de, ao digitar
algo, visualizar outra infor
mação na tela? Isso acon
tece por causa de uma

configuração de teclado.
A maioria dos teclados
segue o padrão ABNT-2,
que possui "ç", por exem
plo. Vejamos como alterar
a configuração do tecla
do, para evitar esse tipo
de problema (passos para
o Windows XP) .

• 1 - Clique em Iniciar (start)
e em Configurações
(settings).
• 2 - Clique em Painel de

Ii@!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!!iíi!i!í!!_
Controle (Control Panei).
•. 3 - Clique em Opções

Regionais e de Idiomas (Regional and Language Options).
• 4 - Selecione a aba Idiomas (Languages) e clique no botão Detalhes

(Details).
• 5 - Na área Serviços Instalados (Installed Services), você tem a lista de
tipos de teclado configurados no seu PC. Se houver mais de um, você deve
deixar apenas o. padrão ideal para seu teclado. Se ele tiver cedilha, use
ABNT 2. Caso contrário, faça a opção Estados Unidos (Internacional).

REMOVER CONFIGURAÇÃO DE TECLADO

• 1 - Para remover, selecione a configuração e clique em Remover (Remo
ve).
• 2 - Caso.a configuração que você está tentando remover seja a que está
em uso, você precisa antes trocar para outra versão. Se ela já estiver
instalada, basta fazer a alteração no campo Idioma de Entrada Padrão (Default
Input Language). Altere e clique em Aplicar (Apply).
• 3 - Caso não tenha outra opção instalada, clique no botão Adicionar (Add).
• 4 - Selecione o Idioma de entrada em Português (Brasil), pois essa confi

guração faz o sistema aceitar acentos.
• 5 - Marque a opção Layout do Teclado/IME (Keyboard layoutllME) e sele
cione o tipo de configuração compatível com seu teclado. Se foro que você
usa '+C, procure a opção Estados Unidos (Internacional) .

• 6 - Para finalizar, clique em Aplicar (Apply) e, em seguida, em Ok.
• 7 - Se você estiver com algum programa aberto, feche-o e abra novamen

te para ele assimilar as alterações.

22/07
Gilmar Antonovicz Junior
Pais: Gilmar Antonovicz
Rosecléia Padilha

24/09
Mariane Vitória Kovalski
Pais: Ivo Kovalski
Elizete Soares Kovalski

04/10
Caroline Aparecida da Luz Ferreira
Pais: SergioFerreira

Luzia Ap. da Luz

06/10
Pámela Corrêa da Silva
Pais: Paulo Roberto da Silva
Márcia Vieira de Moraes Corrêa da
Silva

07/10
Gustavo Cordeiro Taborda
Pais: Mario Antonio Taborda
Roseli Cordeiro

+ ÓBITOS
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09/10
Bruna Eduarda de Paula
Pais: Igor José de Paula
Jaqueline Gonçalves da Rocha

11/10
Matheus Hoppe Santana
Pais: Josirnar Veiga Santana
Paula Hoppe

09/10
Nicoli Gabrieli Cardoso de Lima
Pais: Mario Sergio de Lima
Raquel Ap. Cardoso de Lima

13/10
Lorany Alves Fernandes
Pais: Jorge Luís da Silva
Fernandes
Chaiana Alves Fernandes

10/10
Moisés Fernandes de Anhaya
Pais: Pedro Fernandes de Anhaya
Maria Izabel Bueno Fernandes de
Anhaya

16/10
Jasmine Luciane Bosse SeriniWoehl
Pais: GeraldoWoehl
Luciane Bosse Serini Woehl

CANGURU
"Especial como colo de mãe!"

* Moda Infantil, Gestante
e enxoval

FONE: 3622-2522

Ana Paula
* 28/03/36
+29/09/07

Irlneu Schiessl
* 12/11/50
+ 09/10/07

João Batista de Souza
* 29/12/37
+ 12/10/07

Maria de Lurdes Padilha
* 29/04/55
+ 01/10/07

Guilherme Wachtel
* 27/01/30
+ 09/10/07

João Batista Soares de
Almeida
* 03/03/65
+ 10/10/07

Jorge Moreira Borges
* 08/10/26
+ 03/10/07

Ramiro Novak
* 10/09/32
+ 27/09/07

HercilioWosniaki
* 07/06/36
+ 29/09/07

Infância Ferreira de
Souza
* 02/10/26
+ 08/10/07

Oscar Pfau
* 18/01/17
+ 12/10/07

Vitor Karachinski
* 06/10/23
+ 09/10/07

PLANO ECONÔMICO:
O único que não

precisa ser renovado+UNERÂRIA
SÃO JOSÉ Fone: 3622-1541

9966·5025Rua: Cidade de Jaú - Alto das Palmeiras
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Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Boate

SBO
Quando? Domingo
O que? Garotos de Ouro

Hanngar222
Quando? Hoje
O que? Pagode

\�------------------------.

3.O Rodeio Crioulo do Piquete
Sandro Luiz e 11.0 Rodeio
Crioulo do CTG Cultivando a
Tradição
Quando? Amanhã e domingo
Onde? Localidade da Gralha em Bela Vista do Toldo

DESTAQUES NATV

CULTURA> AMANHÃ> 22H30MIN > DOMÉS
TrCAS � O FILME> O filme retrata um Brasil
notado por poucos, formado por pessoas que,
apesar de morar dentro de sua casa e fazer par
te de seu dia-a-dia, é como se não estivesse lá.
Cinco das integrantes deste Brasil são mostra
das em Domésticas - O Filme: Cida, Roxane,
Quitéria, Raimunda e Créo. Uma quer se casar;
a outra é casada, mas sonha com um marido
melhor; uma sonha em ser artista de novela; e
outra acredita que tem por missão na Terra ser

vir a Deus e à sua patroa. Todas têm sonhos
distintos, mas vivem a mesma realidade: traba
lham como empregada doméstica. Não deixe
de ver e rir muito. Imperdível!

*****

GLOBO> SÁBADO> 10 HORAS> FUTSAL >

A Globo transmite ao vivo a partida do Brasil
contra Moçambique direto de Joinville, pelo
Grand Prix de Futsal, que está sendo sediado
em Santa Catarina.

GLOBO> SÁBADO> 3Hl0MIN > CHÁ COM
MUSSOLINI> Florença, Itália, década de 1930.
Luca, filho bastardo de um comerciante, órfão
de mãe, é criado por uma distinta senhora in-

DYD
Edinei WassoasRi

Homem Aranha - 3
Você gostou do primeiro Homem-Aranha?
Curtiu? Então, vai se deleitar com a terceira etapa

dessa franquia que promete render muitos outros

blockbusters ainda.
A ação em mais de duas horas de projeção é inter

rompida somente por rápidas cenas melosas entre Peter

Parker e sua bela Mary Jane. Ação, aliás, caprichada.
Os efeitos especiais são impressionantes, capazes

de tirar o fôlego do expectador. Destaque para as cenas

em que nosso herói tem de enfrentar o fantástico Homem
Areia (trocadilho suspeito), que se junta num gigantesco
redemoinho de areia sabe-se Deus daonde _- e também

ninguém está interessado em lógica quando se propõe a

ver um filme baseado em quadrinhos, sejamos francos.
Além do monstrengo de areia - o filme tenta explicar

ao mostrar a origem do bicho como um ser humano que
sofreu mutação depois de uma inexplicada experiência -

o Aranha terá de enfrentar seu melhor amigo, o ressenti
do Eddie que cismou que foi o aranha o assassino de seu

pai.
Até aí seria o suficiente para garaptir uma aventura

aprazível, mas o diretor Sam Raimi quis mais. O que pode
ria ser um exagero, muito pelo contrário, trouxe o que
faltava nos dois filmes anteriores. O Aranha está mais
humano do que nunca, cheio de fraquezas como quando
se deixa convencer pelo sucesso e deixa a soberba to

mar conta, ajudado por uma estranha roupa preta, que o

transforma num anti-herói.
Parker briga com Mary Jane, torna a vingança um

princípio e humilha quem está a sua volta, tudo por conta

. glesa. O garoto cresce com a proteção de ou

tras inglesas do lugar, mas tudo se complica
com a chegada da 2.ª Guerra Mundial. Apesar
do horário ingrato, para quem gosta de um rotei
ro bem elaborado com interpretações soberbas,
é imperdível.

**** -

GLOBO> DOMINGO> 13 HORAS> MUNDI
AL DE FÓRMULA 1 > Chegou a hora do Brasil
sediar.a partida derradeira do Mundial de Fór
mula 1. A Globo mostra os treinos na sexta e

no sábado e a cobertura completa da corrida
no� telejornais.

.

do pretinho básico que decide usar pela metade 'do filme.

Seguindo a linha "o feitiço pode virar contra o feiticeiro", o
Aranha se arrependerá mais tarde de ter usado tal
vestimenta.

Concluindo, aproveitem o filme, a diversão é garanti-
da.

EXTRAS: Comentários, erros de gravação e cenas

deletadas, além de trailers.

Avaliação CN: Filme: **** Extras: ***
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IEDADES

Irlneépolls anuncia
pavimentação de acesso à BR

LÚCIO COLOMBO

IRINEÓPOLIS - Em entre

vista ao CN na quarta-feira, 17, o

prefeito Wanderlei Lezan

(PMDB), anunciou o início da

pavimentação asfáltica do trecho

de cinco quilômetros do acesso

secundário da sede até a BR-280.
A cidade já tem um acesso asfal

tado de sete quilômetros, implan
tada no Governo de Esperidião
Amin (PP).

Lezan disse que a pavimenta
ção dessa estrada é um compro
misso do governador Luis

Henrique da Silveira (PMDB),
ainda na campanha eleitoral que
o elegeu para o primeiro manda
to. "Na semana passada, acompa
nhado dos vereadores Arno Luiz

Denk (PMDB) e José Valmor

Nicoluzzi (PMDB), estive na Se
cretaria de Estado de Infra-Estru
tura em audiência com o secretá

rio Mauro Mariani, que autorizou

a assinatura de convênio no valor
de R$ 1,95 milhão para iniciarmos

os dois primeiros quilômetros da'

obra", destacou.
Como a prefeitura necessita

de aprovação da Câmara Munici

pal para firmar o convênio com

o Governo do Estado, Lezan en

viou na terça-feira, 16, ao

legislativo municipal, projeto de
Lei que autoriza suplementação ao

orçamento geral da prefeitura, no

Trecho da rua Bahia onde será iniciada a pavimentação asfáltica do acesso

valor de R$ 1,95 milhão, com uti

lização de recursos provenientes
do excesso de arrecadação na fon

te de recursos.

O projeto de Lei foi lido na

sessão da câmara de terça-feira, e

agora tramita nas comissões da

Casa, devendo entrar na pauta' de
discussões e votação, na sessão da

próxima terça-feira, 23. O primei
ro trecho a ser pavimentado fica
entre a rua Paraná e Bahia; em

Frente ao Hotel Partika e a

subestação da Celesc, no bairro

Colônia Velha.
O prefeito informou ainda,

que após a conclusão da pavimen
tação desses dois primeiros quilô
metros, "firmaremos um novo

convênio com o Governo do Es

tado para asfaltarmos os três qui
lômetros restantes até à BR-280",

afirmou.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
Antes de encerrar a sessão

da câmara, terça-feira, o presiden
te do legislativo, vereador Arno
Luiz Denk (PMDB), 'convidou os

vereadores e ao público presente,
para participarem da Audiência

Pública, dia 23, terça-feira, às 17

horas no plenário da Câmara Mu

nicipal, para discutir o projeto de
Lei que estima a receita e fixa a

despesa do município de Irineópolis
para o exercício de 2008. A con�
vocação oficial para a audiência,
foi expedida pela Mesa Diretora e

o presidente da Comissão de Fi

nanças, Orçamento e Fiscalização
Financeira, vereador Ângelo Mar

cos Borges (PMDB).

Sexta-feira, 19deoutubro de2007

Desfile K-KI Modas
faz sucesso

A K-KI Modas,
de Três Barras,
realizou desfile
de sua coleção
primavera/
verão no

sábado, 13, na

Reco Lanches.
O evento que
foi um sucesso

teve apoio da
rádio Fronteira
FM 106,7 e

Marina Cabe
leireira.

UFSC abre vestibular em Canoinhas
CANOINHAS - A Universidade

Federal de Santa Catarina tUFSC), aca
ba de lançar edital de abertura de ins
crições para vestibular no pólo que
funciona na Escola de Educação Bási
ca Santa Cruz, em Canoinhas. São
aproximadamente 40 vagas para o cur
so de administração.

As inscrições para o vestibular
poderão ser feitas através do site

www.coperv.ufsc.br.
A data para realização das pro

vas de vestibular é .18 de novembro.
Qualquer pessoa interessada

pode realizar amatrícula. Para tanto, o
candidato deve apresentar certificado
de conclusão do ensino médio.

As inscrições custam R$ 90 e

devem ser pagas por meio de boleto
bancário até a próxima sexta-feira, 26.

Cenoinhos - se .� 473622_6161 I .Mellon Motors
Rua Vtdol Ramos. lO36 - Centro
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